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Domenica 17 e lu-
nedì 18 novembre 
gli umbri po-

tranno esercitare il loro di-
ritto di voto, recandosi alle 
urne per 
eleggere il 
Presidente 
di Regione 
ed i Consi-
glieri regionali. 
Come nell’ul-
tima tornata 
elettorale, sono 
nove i candidati 
a presidente di 
Regione e sono, nell’or-
dine di estrazione nel 
quale compaiono sulla 
scheda elettorale, i se-
guenti:  Giuseppe Pino 
Paolone (sostenuto dalla 
lista Forza del popolo); 
Marco Rizzo (liste Demo-
crazia Sovrana e Popolare, 
Alternativa Riformista 
per Rizzo presidente); 
Martina Leonardi (lista 
Insieme per un’Umbria 
Resistente); Elia France-
sco Fiorini (lista Alterna-
tiva per l’Umbria); 

Giuseppe Tritto (lista 
Tritto Presidente – Umani 
insieme liberi); Donatella 
Tesei (liste Tesei Presi-
dente, Alternativa Popo-

lare, Lega, Fratelli d’Italia, 
Forza Italia, UDC, Noi 
moderati-Civici per 
l’Umbria); Stefania Pro-
ietti (Movimento 5 Stelle, 
Partito Democratico, Al-
leanza Verdi e Sinistra, 
Umbria Futura, Umbria 
per la sanità pubblica, Ci-
vici umbri, Umbria do-
mani-Proietti presidente); 
Moreno Pasquinelli (lista 
Fronte del Dissenso), Fa-
brizio Pignalberi (liste Più 
Italia Sovrana, Quinto 
Polo per l’Italia). 

Si può votare per un can-
didato alla carica di presi-
dente tracciando un 
segno sul nome. In tal 
caso il voto si intende 
espresso anche a favore 
della lista, ovvero della 
coalizione di liste ad esso 
collegate. Oppure solo per 
una lista; in tal caso il voto 
si intende espresso anche 
a favore del candidato Pre-
sidente ad essa collegato. 

Ma anche per 
un candidato 
alla carica di 
presidente e per 
una delle liste ad 
esso collegate, 
tracciando un 
segno anche sul 
simbolo della lista. 
Infine si può vo-
tare anche  scri-

vendo il nominativo di 
massimo due candidati, a 
fianco del contrassegno 
della lista regionale, nel ri-
spetto della parità di ge-
nere, ovvero scrivendo il 
nome di un uomo e di una 
donna; in caso contrario la 
seconda preferenza è an-
nullata e resta valida solo 
la prima. Non è ammesso 
il voto disgiunto. 
Alle pagine 9-10-11 i can-
didati a Presidente e le liste 
per il Consiglio regionale. 

Stefano Toppetti

UMBRIA | SI VOTA IL 17 E 18 NOVEMBRE 

Elezioni Regionali: sono 9  
i candidati a presidente  

Per eleggere i componenti 
del Consiglio Regionale si 
potrà scegliere tra i candi-
dati di 23 liste, di cui 7 cia-
scuna a sostegno delle due 

principali pretendenti alla 
carica di presidente, ov-
vero la presidente uscente 
Donatella Tesei, sostenuta 
dallo schieramento di 
centro destra, e Stefania 
Proietti, sindaco di Assisi, 
sostenuta dal cosiddetto 
“campo largo” di centrosi-
nistra. 
Le urne saranno aperte 
dalle ore 7.00 alle ore 
23.00 di domenica 17 no-
vembre e dalle ore 7.00 
alle ore 15.00 di lunedì 18 
novembre. 



Forse la scienza non è ancora in grado di provarlo, ma gli abbracci allungano la vita. Ne sono certo.     Alessandro D’AveniaI vecchi credono a tutto, le persone di mezza età sospettano di tutto, i giovani sanno tutto.     Oscar Wilde
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CULTURA | IL TITOLO È ANDATO A GIBELLINA 

Capitale arte Contemporanea,  
Todi si ferma in finale 
 

Todi è riuscita a 
sfiorare il titolo di 
Capitale Italiana 

dell’Arte Contemporanea 
con il suo dossier arrivato 
in finale, con giudizi lu-
singhieri da parte della 
commissione del Mini-
stero della Cultura ma 
bruciato sul traguardo 
dalla città di Gibellina. 
Inevitabile la delusione, 
alla quale però è subito su-
bentrata la volontà di con-
tinuare a sviluppare il suo 
rapporto con l’arte con-
temporanea, mettendo 
ugualmente a terra le ini-
ziative inserite nel pro-
getto di candidatura, in 
fase di audizione valutate 
come solide e rigorose. 
«Essere selezionati tra le 
cinque città finaliste di un 
bando così prestigioso - 
ha commentato il Sindaco 
di Todi - rappre senta co-
munque un successo. Un 
risultato significativo per 
la città che ha saputo dare 
una grande testimonianza 
della sua storia ed una 
bella prova della sua capa-
cità di progettare e di 
guardare al futuro. Non è 

la fine di un sogno, ma 
l’inizio di un percorso al-
trettanto stimolante. 
Come detto fin dall’inizio 
quanto previsto nel dos-
sier sarà comunque realiz-
zato, con tempi e fonti di 

finanziamento che sa-
ranno oggetto di appro-
fondimento». 
“Todi Ponte Contempora-
neo” si proponeva infatti 
come modello di svi-
luppo, al di là dell’esito 
della candidatura, e co-
munque anche oltre il 
2026, con quattro sezioni 
principali del progetto 
ciascuna delle quali arti-
colata in 10 azioni: Rige-
nerazione dei luoghi e 
proposta artistica; Nuove 

Gener-Azioni di Creativi; 
Arte e Inclusione sociale; 
Formazione.  Elisa Ve-
schini, presidente della 
Fondazione Progetti Be-
verly Pepper, che in que-
sto percorso ha profuso 

tante energie sottolinea 
come «Todi si sia distinta 
per la qualità dei progetti 
artistici sviluppati negli 
ultimi anni in sinergia 
con importanti realtà in-
ternazionali, collabora-
zioni queste che 
continuano e continue-
ranno a scegliere Todi 
come punto di riferi-
mento per l’arte contem-
poranea a livello globale». 
Il professor Marco To-
nelli, coordinatore arti-

stico del dossier: «Credo 
che Todi debba essere or-
gogliosa per aver presen-
tato un dossier 
pragmatico e che disegna 
i margini di crescita e di 
ampliamento delle pro-
prie strutture legate al-
l’arte contemporanea e di 
avanzamento del suo 
ruolo come protagonista 
del sistema dell’arte, sep-
pur decentrata rispetto 

alle rotte più tradizionali 
ma, proprio per questo, 
più aperta alle innova-
zioni e per vocazione na-
turale internazionale fin 
dagli anni Settanta». 
La candidatura ha messo 
in luce anche le tante 
presenze artistiche 
che hanno nobilitato 
la città dagli anni Set-
tanta in poi. Primo 
fra tutti il padre del-
l’astrattismo italiano 
Piero Dorazio, che si 
stabilì in un ex eremo 
camaldolese nella 
frazione di Cano-
nica. Con lui l’ameri-
cana pioniera della 
scultura in ferro e 
della Land Art Be-
verly Pepper, che ac-
quistò una torre 
medievale nella fra-
zione di Torre Gen-
tile. Seguì poco dopo 
il grande artista con-
cettuale Alighiero 
Boetti. Quelle che 
all’inizio dovevano 
essere case vacanza, 
divennero per alcuni 
di loro delle dimore 
più a lungo termine, con 
l’integrazione nella vita 
sociale di Todi sempre più 
forte, fino all’attuazione di 
significativi progetti ed 
eventi culturali pubblici, 
che richiamarono nella 
città intellettuali di grande 
caratura. Dorazio fondò 
l’Associazione di Piazza 
Maggiore che organizzò 

nel centro cittadino le 
mostre di celebri artisti 
come Carlo Carrà, Max 
Bill, Hans Arp, Gerardo 
Dottori, Renato Guttuso. 
La rassegna comprese 
anche, nel 1979, quella 
della collega Pepper con 
una mostra personale alla 
Sala delle Pietre e la nota 
installazione di 4 colonne 
alte 12 metri in Piazza del 
Popolo, «The Todi Co-
lumns», opera che dopo 
aver viaggiato per tutto il 
mondo portando con sé il 
nome della città umbra, è 
oggi esposta permanente-
mente a Spazio Thetis vi-
cino all’Arsenale 
Novis simo di Venezia. 
Sempre a Dorazio si deve 
poi la nascita del Centro 
della Ceramica di Monte-
santo che coinvolse e at-
trasse a Todi personalità 
del calibro di Carla Ac-
cardi, Achille Perilli, Sol 
Le Witt e JoeTilson. Nel 
decennio successivo, nel 
vicino comune di Monte 
Castello, Nick Carone – 
espressionista astratto, 

collega e amico di Jackson 
Pollock – diede vita all’In-
ternational School of Art 
in cui insegnò anche 
l’eclettico – siciliano di na-
scita e umbro d’adozione 
- Nino Cordio. Il fer-
mento artistico non ter-
minò qui, considerando 
che negli anni Novanta, il 
ceramista Nino Caruso 

decise di stabilire il suo 
studio proprio a Todi: non 
a caso una sua opera (Bas-
sorilievo Selinunte) è visi-
bile ai piedi del colle, in 
località di Ponte Rio. 
Negli anni, poi, altri artisti 
si stabilirono o gravita-
rono nel territorio tu-
derte: tra questi è 
importante ricordare Jan-
nis Kounellis, Eliseo Mat-
tiacci, Al Held, Nini 
Mulas, Pino Spagnulo e 
Agapito Miniucchi. Al-
cuni di loro, in una per-
fetta integrazione tra arti 
visive e danza, teatro e 
spettacolo, firmarono 
anche i manifesti del Todi 
Festival. Al loro seguito, 
trovarono poi dimora sto-
rici dell’arte e critici come 
Brian O’ Doherty - artista 
e teorico - e la storica 
dell’arte Barbara Novak, 
con la quale acquistò un 
appartamento nel centro 
storico, oggi  divenuta la 
«Casa Dipinta»; o come 
Barbara Rose che visse 
presso Villa Augusta nella 
frazione di Camerata e il 

collega Alan Jones, amico 
e biografo di Leo Castelli, 
tra i più importanti mer-
canti d’arte del XX secolo, 
al cui pari nel collezioni-
smo soltanto Joseph Hel-
man che, insieme a sua 
moglie, ha abitato un ca-
stello nelle campagne tu-
derti.
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I genitori devono essere affidabili, non perfetti. I figli devono essere felici, non farci felici.    Madre Teresa di Calcutta

A pochi chilometri dal centro di Todi, proponiamo 
in vendita porzione di villa  bifamiliare suddivisa in 
piano terra e piano primo. Al piano seminterrato, 
garage e fondi (possibilità di cambio di destinazione 
d’uso in abitativo) e cantina; corte esterna esclusiva 
e giardino di circa 500 mq, con vista sulla città. 

A pochi chilometri da Todi, con vista panoramica sulla 
città, proponiamo in vendita casa di campagna dispo-
sta su due livelli, con giardino esclusivo recintato di 
circa 1000 mq. Possibilità di ampliamento. Ideale sia 
come residenza principale che come seconda casa; 
posizione dominante, comoda e vicina a tutti i servizi.

A Massa Martana, immersa nel verde, non distante 
dai principali servizi, proponiamo in vendita por-
zione di villetta bifamiliare disposta su tre livelli. Ga-
rage al piano interrato e terreno di circa 3360 mq in 
parte edificabile con SUC pari a circa 140 mq. Pro-
prietà recintata e dotata di cancello carrabile. 

PREZZO RIBASSATO DEL 7% PREZZO RIBASSATO DEL 14% PREZZO RIBASSATO DEL 16%

TODI | I LAVORI SONO IN FASE DI ULTIMAZIONE 

Collevalenza, in piazzetta  
la nuova pavimentazione 
Sono  arrivati alla 

piazzetta del paese i 
lavori di ripavimen-

tazione del borgo di Col-
levalenza, fase finale 
dell’intervento di riquali-
ficazione del centro sto-
rico della frazione. La via 
principale e i vicoli laterali 
sono già stati per lo più 

completati. I lavori non 
hanno riguardato solo la 
pavimentazione in pietra, 
ma il rifacimento di tutta 
la rete di sottoservizi, dalle 
fognature all’acquedotto, 
dalle tubazioni del gas a 
quelle elettriche e telefoni-
che. È stato previsto il ri-
facimento della pubblica illuminazione, a cura di 

EnelX, e l’arrivo della 
fibra  per il collegamento 
veloce ad Internet, per  un 
investimento complessivo 
di oltre 400 mila euro.  
L’opera pubblica interessa 
non solo l’interno del cen-
tro, ma anche le aree 
esterne prospicienti le 
mura urbiche e l’area 
verde posta alle spalle del 
borgo. 
Per questi lavori  il Co-
mune ha ottenuto 280 
mila euro dal GAL Media 
Valle del Tevere, importo 
che è stato poi integrato 
con i fondi del bilancio 
dell’ente.

TODI | 1200 MQ TRA ASILO NIDO E MATERNA 

Polo scolastico Ponterio,  
è iniziata la copertura 
 

Sono ripresi i lavori 
nel cantiere 
del nuovo polo sco-

lastico in fase di realizza-
zione a Ponterio di 
Todi.  La ditta ha infatti 
iniziato il montaggio delle 
coperture e l’installazione 
dei pannelli termoisolanti 
a cui seguirà quella del 
tetto prefabbricato in 
legno lamellare. 
Il nuovo complesso, costi-
tuito da due strutture col-
legate da un grande atrio 
centrale e finanziato con 
2,7 milioni di euro dei 
fondi PNRR, è sorto nel-
l’area dove insiste già il 
plesso delle elementari e 
la palestra, così da dare 
vita ad una sorta di citta-
della dell’istruzione, com-
pleta di mensa, spazi 
esterni ed impiantistica 
sportiva. 
Nello specifico  l’asilo 
nido è dimensionato per 
ospitare, su una superficie 

di poco inferiore 
ai  500 metri qua-
drati, almeno 30 
bambini della fascia 
di età 0-36 mesi; nel 
caso della  scuola 
dell’infanzia è previ-
sta una superficie di 
700 metri quadrati in 
grado di accogliere fino a 

80 bambini della fascia di 
età 3-5 anni.

TODI | FINE LAVORI NEI PRIMI MESI DEL 2025 

Cimitero nuovo: primo  
blocco dei loculi sistemato 
Sono in fase di ulti-

mazione i lavori di 
messa in sicurezza e 

ristrutturazione del primo 
blocco di loculi del cimi-
tero Nuovo Urbano di 
Todi,  interessato dall’in-
tervento di sistemazione 
iniziato alla fine del mese 
di agosto e che riguarda 

altri due blocchi cimite-
riali, oltre al restauro della 
chiesa. 
Sono in corso i lavori sul 
secondo blocco, mentre 
sono ancora da avviare 
quelli sul terzo blocco e 
sulla chiesa, oltre che sul 
blocco laterale adiacente 
ad uno dei muri di cinta. 

La conclusione dell’inter-
vento complessivo è pre-
vista per i primi mesi del 

2025. I primi problemi di 
stabilità e di degrado dei 
blocchi cimiteriali del Ci-
mitero Nuovo risalgono a 
qualche decennio fa, 
quindi i lavori, pur con i 

disagi che essi 
comportano, sono 
stati i benvenuti. 
Successivamente il 
cantiere si sposterà 
presso il cimitero 
Vecchio Urbano, 
inserito nello 

stesso appalto e quindi af-
fidato alla stessa ditta ese-
cutrice.



Ascolta la donna quando ti guarda, non quando ti parla.     Khalil Gibran
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Spazio politico elettorale- Comm. Resp. il candidato

CULTURA | PRIMO SPETTACOLO IL 18 NOVEMBRE 

Nuova stagione di Prosa al 
Concordia di Marsciano 
 

È in programma lu-
nedì 18 novembre 
lo spettacolo  

 “Dioggene” che dà il via 
alla  Stagione di Prosa 
2024/2025 del Teatro 
Concordia di Marsciano. 
Sono sette gli spettacoli in 
cartellone per una offerta 
culturale di alto livello ca-
pace di coinvolgere un 
pubblico ampio. Quattro 
spettacoli sono in esclu-
siva per l’Umbria, mentre 
in occasione del secondo 
appuntamento, martedì 3 
dicembre, gli spettatori 
marscianesi potranno as-
sistere al Morlacchi allo 
spettacolo “Amleto²” 
messo in scena da Filippo 
Timi.  
Per costruire, insieme al 
Teatro Stabile dell’Um-
bria, la nuova Stagione di 
Prosa, il Comune di Mar-
sciano ha anche sensibi-
lizzato privati, imprese e 
attività produttive del ter-
ritorio a sostenere gli 
spettacoli attraverso lo 
strumento dell’Art Bonus, 
ovvero con donazioni in 
favore del patrimonio cul-
turale italiano che per-

mettono di ottenere un 
credito d’imposta pari al 
65% di quanto donato. 
Una soluzione già messa 
in atto da alcune aziende 
del territorio. L’auspicio è 
che anche altri imprendi-
tori e singoli cittadini pos-
sano fare altrettanto 
contattando l’Ammini-
strazione comunale o di-
rettamente il Teatro 
Stabile.  
Dal 25 ottobre è in corso 
la campagna abbona-
menti, mentre la vendita 
dei biglietti inizia merco-
ledì 13 novembre al botte-
ghino del Teatro 
Concordia tel. 
0758748403 info@cine-
concordia.it e online sul 
sito  www.teatrostabile.u
mbria.it. I biglietti pos-
sono anche essere preno-
tati telefonicamente al 
Botteghino Telefonico 
Regionale del Teatro Sta-
bile dell’Umbria 
07557542222, dal lunedì 
al sabato dalle 17.00 alle 
20.00. 
Gli spettacoli  - Lunedì 18 
novembre alle 20.45 Ste-
fano Fresi va in scena con 

Dioggene scritto e diretto 
da Giacomo Battiato.  
Martedì 3 dicembre  alle 
20.45 nel carnet di abbo-
namento alla Stagione del 
Teatro Concordia di Mar-
sciano è incluso lo spetta-
colo Amleto² di e con 
Filippo Timi, in pro-
gramma al Teatro Morlac-
chi di Perugia. 

Martedì 14 gennaio  alle 
20.45, la Stagione prose-
gue con Antonella Que-
sta, Valentina Melis, 
Teresa Cinque, di-
rette da Marta Dalla 
Via, che portano in 
scena Stai zitta! dal 
libro di Michela 
Murgia.  
Martedì 4 feb -
braio alle 20.45, ar-
riva a Marsciano 
Mario Perrotta con il 
suo Milite ignoto in cui 
racconta il primo, vero 
momento di unità Nazio-
nale.  

Lunedì 3 marzo alle 20.45 
è la volta dello spettacolo 
4 5 6, una commedia di 
Mattia Torre. Sagace, iro-

nico e graffiante, lo spet-
tacolo continuamente 
giocato sull’equilibrio tra 
ironia, sarcasmo e su toni 

di fumetto grottesco. 
Mercoledì 19 marzo alle 
20.45 lo spettacolo Non si 
fa così, della dramma-

turga e sceneggia-
trice francese 
Audrey Schebat, con 
Lucrezia Lante della 
Rovere e Arcangelo 
Iannace.  
Martedì 1 aprile alle 
20.45 la Stagione di 
prosa di Marsciano 
si chiude all’insegna 

della danza con David-
son, una messa in scena 
danzata a cura di Balletto 
Civile.

MARSCIANO | L’OFFERTA FORMATIVA 2025-26 

Nuovo indirizzo di scienze 
umane al Salvatorelli-Moneta 
Gli istituti supe-

riori della pro-
vincia di Perugia 

interessati dalle novità in-
trodotte dal Piano provin-
ciale dell’offerta formativa 
sono: “Salvatorelli-Mo-
neta”, “A. De Gasperi-R. 
Battaglia”, IS CAMPUS 
«L. da Vinci», ITET “A. 
Capitini” e IIS  Tecnico-
Professionale Cassata 
Gattapone: sono questi 
L’assemblea di Piazza Ita-
lia ha dato il via libera 
all’unanimità al piano 

2025-2026 che recepisce 
le richieste giunte da cin-

que istituti superiori. 
In particolare è stata ac-
colta la richiesta dell’Isti-
tuto Omnicomprensivo – 
IIS  “Salvatorelli-Moneta” 
di Marsciano di istitu-
zione del nuovo indirizzo 

di studio “Liceo delle 
scienze umane-Opzione 

Economico-so-
ciale”. Tale propo-
sta consiste in 
particolare nell’af-
fiancare all’area li-
ceale l’attivazione 
di un nuovo corso 

di studi, offrendo l’oppor-
tunità sul territorio di dif-
ferenziare e potenziare 
l’offerta formativa al fine 
di contenere l’evidente 
calo delle iscrizioni e di 
rafforzare la peculiare 

funzione di cerniera e di 
mediazione della scuola 
tra i bisogni culturali, so-
ciali, lavorativi e impren-
ditoriali del territorio. 
Si ritiene che il nuovo in-
dirizzo “opzione-econo-
mico- sociale” possa 
rispondere alla necessità 
di riequilibrare l’offerta 
formativa sul territorio 
senza rischi di sovrappo-
sizioni per la specifica ar-
ticolazione con altri 
indirizzi tra i Comuni di 
Confine della Media Valle 
del Tevere. 
Parere favorevole anche 
del settore Edilizia scola-
stica della Provincia, in 
quanto gli spazi sono suf-
ficienti per dare corso ai 
nuovi indirizzi.
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Sposati: se trovi una buona moglie sarai felice; se ne trovi una cattiva, diventerai filosofo.     Socrate

MARSCIANO | LA RIAPERTURA ENTRO DICEMBRE 

Chiuso lo svincolo per Cerro 
per i lavori della rotatoria 
Dal 4 novembre è 

stato completa-
mente chiuso al 

traffico lo svincolo del 
Cerro, all’intersezione tra 
la strada comunale che at-
traversa il centro abitato e 
la strada provinciale 
375/4, che collega il capo-
luogo Marsciano con la 
superstrada E45 e che re-
sterà percorribile nel dop-
pio senso di marcia.  

La chiusura dello 
svincolo si è resa ne-
cessaria per permet-
tere il completamento 
dei lavori di realizza-
zione della prima 
delle due rotatorie previ-
ste sulla “diretta di Cerro”. 
L’accesso alla frazione 
marscianese sarà possibile 
dalla zona industriale. 
L’intervento è finalizzato a 
mettere in sicurezza il 

tratto di strada interes-
sato, in modo da ridurre 
la velocità di percorrenza 
dei veicoli e la pericolosità 
dello svincolo. La conclu-
sione dei lavori è prevista 
entro dicembre 2024.  

MARSCIANO | TRE INTERVENTI NELLE FRAZIONI 

Previsti lavori a Spina e 
San Biagio della Valle 
Con una Delibera 

di Giunta del sin-
daco Michele 

Moretti, il Comune di 
Marsciano ha stanziato 
un totale di 70.000 euro, 
provenienti da risorse in-
terne al bilancio comu-
nale 2024, per eseguire 
tre interventi in due 
frazioni del comune di 
Marsciano. 
Il primo riguarda la 
messa in sicurezza e il 
consolidamento delle 
colonne d’ingresso del ci-
mitero di Spina. Lo stato 
del cimitero della fra-
zione, per i fatti successivi 
al sisma del 2009, è una 
emergenza annosa e prio-
ritaria per questa maggio-
ranza. Con questo 
stanziamento la Giunta 
intende affrontarlo, a par-
tire dalla metà di novem-
bre circa, con l’impegno 

politico di cercare di tro-
vare soluzioni per un 
pieno recupero funzio-
nale del complesso, che 
possa così finalmente ri-
tornare al decoro che la 
natura del luogo impone. 

Gli altri interventi 
avranno luogo nella fra-
zione di San Biagio della 
Valle e sono legati alla 
cura delle frazioni che è 
stata uno dei punti princi-
pali della campagna elet-
torale di questa 
maggioranza. 
Si tratta della realizza-
zione di un tratto di mar-
ciapiede in via IV 

Novembre, intervento 
questo che, sanando una 
oggettiva mancanza, mi-
gliora la sicurezza di tutti 
i cittadini specialmente di 
ragazzi e ragazze che fino 
ad oggi erano costretti ad 
attendere il passaggio dei 
mezzi del trasporto 
pubblico lungo la carreg-
giata della strada. 
Infine, sempre per la fra-
zione di San Biagio, si 
provvederà al rifacimento 
della pavimentazione 
della piazza sottostante il 
campanile. «Anche questo 
intervento - dicono dalla 
maggioranza - va nella di-
rezione di valorizzare i 
nostri paesi. Le tecniche 
che useremo per questo 
intervento potranno fun-
gere da benchmark per 
ulteriori interventi analo-
ghi da compiersi sul terri-
torio».

Fatta brillare una bomba  
rinvenuta a Marsciano 

Il 3 novembre scorso è 
stato fatto brillare un 
ordigno bellico rinve-

nuto nel Comune di Mar-
sciano,  da parte dei 
genieri dell’Esercito, pro-
venienti dal 
reggimento  genio ferro-
vieri di Castel Mag-

giore  (BO). L’ordigno, 
una  bomba d’aereo da 
1000 libbre  e dal peso 
complessivo di circa 454 
kg e 240 kg di tritolo, risa-
lente al secondo conflitto 
mondiale, è stato trovato 
in pessime condizioni di 
conservazione. 

Per effettuare le opera-
zioni di bonifica è stato 
necessario  interdire il 
traffico di alcune 
strade adiacenti alla zona 
di ritrovamento dell’ordi-
gno ed  evacuare circa 
5000 abitanti.
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  FARMACIE DI  TURNO   
Le farmacie di turno la domenica garantiscono la reperibilità per 
l’intera settimana, dal sabato che precede la domenica di turno 
al venerdì successivo compreso.   
Orari farmacie: dalle 9.00 alle 13.00  e dalle 16.00 alle 20.00 
Orario estivo Todi: dalle 8.30 alle 13.00 e dalle 16.30 alle 20.00   
NOVEMBRE 
10: Todi Sensini; Marsciano Le Fornaci; Massa Martana 
17: Todi Comunale; Cerqueto; S. Venanzo; Pantalla 
24: Todi Pirrami; Collepepe; San Valentino   
DICEMBRE 
01: Todi S. Maria; Marsciano Menconi; Monte Castello 
08: Todi Comunale; Spina; Fratta Todina 
15: Todi S. Maria; Marsciano Le Fornaci; M. Martana   
FARMACIE DERUTA: Perelli tel. 075 9711193;  
Farmasalus tel. 075 9710641; San Nicolò tel. 075 974149. 
   DISTRIBUTORI CARBURANTI  
MARSCIANO 
Il servizio viene assicurato tutte le domeniche e festivi dagli 
impianti dotati di distribuzione Self-Service; gli altri im-
pianti potranno effettuare l’apertura facoltativa.  
TODI 
Il servizio viene assicurato tutte le domeniche e festivi dagli 
impianti dotati di distribuzione Self-Service; gli altri im-
pianti potranno effettuare l’apertura facoltativa.  
Le stazioni sempre aperte con presenza del gestore sono: 
Elcom Point IP E45 Pantalla (km. 44+463); Esso E45 (km. 
28+800); Perri Casemasce.   
   CINEMA DERUTA, MARSCIANO, TODI  
Cinema Teatro Concordia: largo Goldoni, 9  
Tel. 075-8748403 - info@cineconcordia.it 
Cinema Nido dell’Aquila: Via Paolo Rolli, 12 
Tel. 075 997 7847 - info@cinemanidodellaquila.it 
Cinema Deruta: Via Tiberina, 176 - Tel. 075 9710265 
 
   NUMERI UTILI  
APM - Azienda Perugina di Mobilità 075-506781 
ATC – Azienda Ternana Comunic. 0744- 409457  
FCU - Ferrovia Centrale Umbra 075-575401 
Ferrovie dello Stato 075-5006186 
Noleggio con Conducente: Tarquini Leonardo  
075-8948366 / 349-6004558 
Servizio Taxi Marsciano: 335-6870522 
Aeroporto Sant’Egidio 075-592141 
Alitalia 8488-656341 - ANAS 075-57491  
Prov. Perugia Compr. Viabilità 6 075-8950030 
Polizia Stradale: Perugia 075-506751 - Todi 075-8945151 
Croce Rossa Italiana, sezione di Todi: 335-6063621 
Croce Rossa Italiana, sezione di Massa: 075-8951016 
Centro della Salute di Massa Martana: 075-889447 
U.R.P. telematico H24 Comune Massa: 370-3707032 
Protezione Civile Todi H24: 379-1907994

SANITÀ | LE POSSIBILI RICADUTE SUL PERSONALE 

Ospedale di Pantalla verso  
l’accorpamento con Perugia? 
 

Una nota della Usl 
Umbria1, in-
forma che nei 

giorni scorsi il Direttore 
Regionale alla Sanità si è 
recato presso l’ospedale 
della Media Valle del Te-
vere  per incontrare gli 
operatori della struttura e 
dare delucidazioni circa la 
recente legge regionale 
che mette le basi per l’ac-
corpamento della strut-
tura di Pantalla 
all’Azienda Ospedaliera di 
Perugia. Nel corso dell’in-
contro – si legge nel co-
municato Usl – sono stati 
richiamati i vari dettati 

normativi e le delibere di 
giunta regionale che rego-
lano questo tipo di opera-
zioni, illustrando ai 
presenti che il tutto av-
verrà attraverso congrui 
accordi sindacali. 
È stato spiegato come 
dall’accorpamento delle 
due strutture ci si attenda 
un incremento della pro-
duttività dell’ospedale di 
Pantalla, come frutto na-
turale dell’ingresso all’in-
terno di un’azienda 
ospedaliera, remunerata a 
prestazione.  
È stato chiarito «che la rete 
dell’emergenza urgenza 

riguar dan te il territorio 
della media Valle del Te-
vere subirà un grande mi-
glioramento, garantendo il 

trasferimento diretto da 
Perugia a Pantalla». Infine, 
gli operatori sono stati in-
formati anche in merito 
ai  tempi di esecuzione 
della procedura, che non 
saranno immediati, ma ri-
chiederanno un giusto 
tempo tecnico. 
Sempre nell’ottica di una 
maggiore produttività, le-
gata all’abbattimento delle 
liste di attesa per la  chi-
rurgia della cataratta  in 
carico all’Usl Umbria 1, 
nel mese di settembre 
sono state 17 le sedute che 
i  medici oculisti del-
l’equipe dell’Azienda sani-
taria, diretti dal  dottor 
Giovan Battista Sbordone, 
hanno effettuato presso 
l’ospedale Media Valle del 
Tevere.  
Un aumento reso possi-
bile anche grazie alle as-
sunzioni, a tempo 
determinato, che sono 
state fatte lo scorso giu-
gno degli infermieri e di 
tre oculisti, di cui due re-
clutati fuori dalla rete for-

mativa regionale ed uno 
specializzando. 
Questa tipologia di inter-
vento da sempre viene 
eseguita all’ospedale di 
Pantalla, fin dalla sua 
apertura avvenuta nel 
2011. Prima veniva fatta 
con un’equipe in conven-
zione e dopo l’unifica-

zione delle ex Usl Umbria 
1 e Usl Umbria 2, avve-
nuta nel 2013, con una in-
terna. Nel 2022 sono state 
effettuate 333 operazioni 
alla cataratta, nel 2023 
sono state 384 (+15%) 
mentre per quanto con-
cerne il 2024, fino allo 
scorso 16 settembre, sono 
state 340. «Numeri in au-
mento – spiegano dalla 
Usl – che, uniti ai percorsi 
di chirurgia oculistica at-
tivati come supporto 
dell’azienda ospedaliera 
di Perugia, danno misura 
dell’attività che viene ef-
fettuata nella struttura di 
Pantalla». 
Sempre in tema di perso-
nale, la Usl Umbria1 
pochi giorni prima, aveva 
smentito le notizie circa il 
trasferimento ad altra 
struttura del responsabile 
della Struttura Semplice 
dipartimentale di Chirur-
gia dell’ospedale Media 
Valle del Tevere. 
«Con Delibera aziendale - 
scrive la Usl - è stato affi-
dato l’incarico di respon-
sabile al dott. Francesco 
Guiggi, che ha sotto-
scritto regolare contratto 
di lavoro. 
Per quanto sopra, non 
solo il professionista in 
questione non ha manife-
stato alcuna intenzione a 
lasciare il posto di Re-
sponsabile di servizio, ma 
rivendica il proprio status 
giuridico amministrativo 
per continuare la sua atti-
vità con dedizione e pro-
fessionalità».

Spazio politico elettorale - Comm. Resp. il candidato
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Ogni secondo di vita trascina a sé la nostalgia di quello passato.     Alberto Jess

MASSA | LE CRITICITÀ DELLA GESTIONE 

Mozione sull’attività  
del mattatoio comunale 
 

Con l’apertura della 
caccia al cinghiale 
si ripropone la 

problematica relativa 
della  peste suina afri-
cana, che mette in 
stato d’allerta gli 
operatori sanitari e 
tutta la filiera ad 
esso collegata e ri-
spetto alla quale al-
cune regioni 
hanno adottato 
provvedimenti ad 
hoc e modificato le moda-
lità di battuta ai cinghiali 
per l’anno 2024/25.  
Una problematica che va 
considerata anche in rela-
zione al  mattatoio di 
Massa Martana, che du-
rante il periodo di caccia 
gestisce  diversi capi (tra 
cui cinghiali), recapitati 
dalle squadre locali. 
A segnalare la questione, 
il Gruppo Consiliare d’op-
posizione Civica per 

Massa Martana, che an-
nuncia che depositerà una 
mozione in tal senso: «Al 
di là delle numerose criti-
cità che investono il mat-

tatoio e di cui 
continueremo ad occu-
parci, tale fatto acuisce 
anche una contingente 
questione di sicurezza per 
i lavoratori». 
«Fra i punti critici – scrive 
in una nota Civica per 
Massa Martana – che 
l’amministrazione comu-
nale dovrebbe affrontare, 
infatti, uno dei  principali 
riguarda la carenza di per-
sonale veterinario.  Le 

poche professionalità a di-
sposizione della struttura 
– che tra l’altro arrivano 
da fuori sede (zona Trasi-
meno) – non riescono a 
far fronte a tutte le richie-
ste in tempi congrui. Tale 
situazione va a discapito 
della qualità del servizio e 
della salute dei lavoratori 
stessi, i quali, per garantire 
massima efficienza, sono 
costretti a  sopportare 
orari e carichi di lavoro 
non sostenibili». 
Il Gruppo di opposizione 
dice di aver interessato di 
tale problematica il Sin-
daco Federici, «chiedendo 
di concertare con la ASL 
competente maggiori ri-
sorse professionali, so-
prattutto in 
considerazione del fatto 
che presso l’ASL di Terni 
sono aperte delle gradua-
torie di medici veterinari 
a cui attingere». 

Il Natale sembra lon-
tano, ma non a Massa 
Martana, il paese dei 

presepi. È già iniziata in-
fatti la promozione 
della  ventunesima edi-
zione della mostra nazio-
nale del presepe artistico 
“Presepi d’Italia”, che si 
terrà dal 7 dicembre al 6 
gennaio 2025. 
Quest’anno ad arricchire 
la proposta ci sarà 
il Museo Italiano Presepi 
d’Arte, che verrà inaugu-
rato al convento france-
scano di Santa Maria della 
Pace, andando a coronare 
gli oltre venti anni della 
manifestazione “Presepi 
d’Italia”. 
Notizia di prima gran-
dezza, nonchè sogno in-
seguito in tutto questo 
tempo da Ennio Passero, 
ideatore e direttore arti-
stico della manifesta-

zione, il  Museo Italiano 
Presepi d’Arte è stato rea-
lizzato nell’antico con-
vento francescano di 

Santa Maria della Pace 
(XIV secolo) e verrà inau-
gurato con tutti i crismi il 
14 dicembre prossimo alle 
ore 16:00. 
Intanto a Massa Martana 
si lavora alacremente 
alla prossima edizione di 
Presepi d’Italia, che tra-
sforma ed anima il Natale 
del centro storico masse-

tano ormai da oltre ven-
t’anni. 
Il cartellone richiama la 
presenza di presepi clas-
sici, di grandi scultori e di 
tante città della ceramica, 
oltre ovviamente a quello 
che ha distinto fin dalle 
origini la rassegna: un 
nuovo presepe di ghiaccio 
di 13 metri quadrati ispi-
rato in questa edizione 
all’Adorazione dei Magi di 
Gentile da Fabriano. 
Come da tradizione, la 
mostra sarà improntata 
all’esposizione di presepi 
non solo in quanto tali, 
ma vere opere d’arte, ri-
cercate in tutta Italia per 
proporre presepi artistici 
sempre nuovi ed originali. 
Questa sua pecularietà, ha 
fatto delle mostra una 
delle rassegne presepiali 
più visitate sul territorio 
nazionale.

MASSA MARTANA | DAL 7 DICEMBRE AL 6 GENNAIO 

Presepi d’Italia fa 21 e  
diventa Museo Italiano 
 



Non esiste vento favorevole per il marinaio che non sa dove andare.    Seneca
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Flash News
Massa, Memorial Oreste Angelantoni 
Ideato, promosso e organizzato dalla famiglia Angelantoni 
e dal Massa Martana FC, sabato 9 novembre si è svolto a 
Massa Martana il Memorial Oreste Angelantoni, presso 
il Palazzetto dello Sport di Massa Martana. La manifesta-
zione vuole essere un tributo alla memoria di Oreste nel 
30° anniversario della sua scomparsa. Milanese di nascita 
e di formazione Oreste Angelantoni è entrato giovanissimo 
nell’azienda di famiglia. Parallelamente, il suo impegno in 
campo sportivo e ricreativo, l’ha portato alla carica di Pre-
sidente del Massa Martana Calcio e, per vari anni, alla pre-
sidenza della Pro Loco. La sua appassionata partecipazione 
alla vita sociale e culturale della comunità di Massa Mar-
tana, la grande carica di umanità e la profonda sensibilità 
verso i problemi dei giovani, fanno di lui oggi un signifi-
cativo esempio per i giovani. 
 
Rotary Club, giornata mondiale della Polio 
Il Rotary Club di Todi ha celebrato il 24 ottobre scorso la 
“Giornata mondiale della Polio”, promossa ogni anno 
dal Rotary International, adoperandosi per aumentare la 
consapevolezza dell’opinione pubblica e contribuire attiva-
mente al progetto rotariano dedicato all’eradicazione totale 
della poliomielite, una malattia paralizzante che ancora oggi 
minaccia i bambini in alcune parti del mondo ed è preve-
nibile attraverso la vaccinazione. Grazie alle campagne di 
immunizzazione su larga scala guidate dal Rotary Interna-
tional e dai suoi partners della Global Polio Eradication Ini-
tiative (GPEI), il poliovirus selvaggio circola attualmente 
solo in Afghanistan e Pakistan, e i casi di polio sono stati ri-
dotti del 99,9% in tutto il mondo negli ultimi 35 anni. 
 
Contributo da 500 euro per i nuovi nati 
Sono 1.852 le domande ricevute per accedere al sostegno 
economico 2024 a favore dei nuovi nati, che prevede l’ero-
gazione di 500 euro a bambino. Lo scorso anno erano state 
1.583, a conferma del trend crescente di richieste di accesso 
al contributo, grazie anche alla soglia di accesso Isee posta 
a 30.000 euro. Inoltre, con gli 860 mila euro messi a dispo-
sizione dalla Regione Umbria per il 2024 (+360 mila euro 
rispetto lo scorso anno, in buona parte realizzati con ri-
sparmi di spesa della Presidenza), saranno soddisfatte oltre 
il 90% delle domande per un totale di 1.720 bambini. 
La graduatoria sarà pubblicata entro il 15 novembre e suc-
cessivamente vi sarà l’erogazione delle somme. 
 
Passeggiata perAnna Elena Franzoni 
Domenica 13 ottobre si è svolta la passeggiata in memoria 
di  Anna Elena Franzoni, scomparsa nel gennaio 2023, 
molto attiva nella parrocchia di Collepepe e conosciuta 
anche per il suo grande impegno al “Centro Volontari della 
Sofferenza”, e alla CARITAS. La passeggiata, sostenuta da 
diverse realtà del territorio di Collepepe e dei paesi limitrofi, 
è partita dalla piazza di Piedicolle e, attraverso un percorso 
di crinale ricco di stupendi paesaggi, ha raggiunto il paesino 
di Assignano, dove i partecipanti hanno gustato una ricca 
merenda e visitato la chiesa di santa Petronilla. Ritornati a 
Piedicolle, si sono ritrovati presso la struttura parrocchiale 
per un pranzo conviviale. Le offerte saranno devolute da 
parte della famiglia Franzoni al CVS di Todi.

TERRITORIO | UN INCONTRO SULL’ANNIVERSARIO 

Sessant’anni fa apriva la  
diga del lago di Corbara 
 

Il convegno dal titolo 
”1964/2024 – 60 anni 
della Diga e del Lago 

di Corbara” che è stato or-
ganizzato dall’Associa-
zione “Il Giglio” il 19 
ottobre scorso, negli spazi 
del Centro Culturale di 
Corbara, in occasione 
della ricorrenza dei ses-
sant’anni dalla costru-
zione dello sbarramento 
artificiale e dell’entrata in 
funzione del bacino 
idroelettrico di Corbara. 
Era il 24 ottobre 1964, in-
fatti, quando avvenne la 
prima apertura della 

diga la cui costruzione era 
iniziata nel 1958. 
All’incontro hanno preso 
parte, oltre ad esponenti 

istituzionali,  Devis Feli-
ziani in qualità di respon-
sabile dighe area centro 
ovest Enel Green Power, 
che gestisce l’invaso. 

Il rappresentante della so-
cietà elettrica ha illustrato 
le caratteristiche della 
diga, gli interventi effet-

tuati nel corso 
degli anni e l’im-
portante funzione 
che essa svolge dal 
punto di vista 
idroelettrico e 
idraulico, per la la-
minazione delle 
piene del Tevere, 

nell’ambito dell’ecosi-
stema fluviale. 
Dopo il saluto del presi-
dente dell’Associazione “Il 
Giglio”, è stato proiettato il 

video “Metamorfosi di un 
territorio” che attraverso 
le immagini dell’epoca, 
racconta la costruzione 
della diga e la trasforma-
zione subita dal territorio 
di Corbara nel corso degli 
anni.  
«Un appuntamento in oc-
casione di una ricorrenza 
importante – spiegano gli 
organizzatori – che rap-
presenta la prima di una 
serie di iniziative con cui 
intendiamo portare avanti 
progetti di valorizzazione 
del territorio del Lago di 
Corbara, in collabora-
zione con Enel Green 
Power, Comuni e la Re-
gione Umbria». 
Il filmato d’epoca sulla co-
struzione della diga è visi-
bile su Youtube. 

Francesco Santucci 

TERRITORIO | RIAPERTURA FERROVIA NEL 2026 

Dodici nuovi treni in  
costruzione per l’Umbria 
 

In occasione del so-
pralluogo per l’avvio 
dei lavori del ponte di 

Montemolino, tra Monte 
Castello di Vibio e Todi, 
l’assessore regionale alle 
infrastrutture, sollecitato 
dai presenti, è intervenuto 
anche sui lavori di ripri-
stino della ferrovia. 
L’assessore ha confermato 
i tempi di  riapertura del 
traffico per i primi mesi 
del 2026, dando peraltro 
notizia che il primo treno 

“Minuetto” con le nuove 
livree, uscirà a giorni dalle 
Officine dove era stato in-
viato per la sua rimessa a 
regime, mentre procede 
da parte della Alstom la 
costruzione di  12 nuovi 
treni di ultima genera-
zione, commissionati 
dalla Regione per il tra-
sporto sui binari umbri. 
L’assessore regionale ha 
parlato anche delle richie-
ste di riapertura di ulte-
riori stazioni non previste, 

tra cui si ritiene anche 
quella di Fratta Todina, 

 vista la presenza del Sin-
daco di Monte Castello di 
Vibio e del sindaco di 
Todi. 

A riguardo, pur impe-
gnandosi a prendere in 
considerazione le istanze, 
ha ribadito come si tratti 
di decisioni che non pos-
sono far venire meno un 
impianto progettato per 
aumentare la velocità di 
trasporto. 

L’assessore ha poi antici-
pato che  è ormai al tra-
guardo il reperimento di 
ulteriori 60 milioni di euro 
per il rifacimento della 
tratta ferroviaria tra Città di 
Castello e Sansepolcro, che 
si aggiungerà così al ripri-
stino già avvenuto tra Città 
di Castello e Perugia e a 
quello in fieri da Perugia a 
Terni via Todi. 
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Frase   Frase   Frase   Frase   Frase    FraseConosco un avvocato che si chiama Massimo Della Pena.     Renato Pozzetto

Giuseppe 
Pino 
Paolone

I CANDIDATI A PRESIDENTE DELLA REGIONE UMBRIA - ELEZIONI DEL 17-18 NOVEMBRE 2024

Marco 
Rizzo

Martina 
Leonardi

Elia  
Francesco 
Fiorini

Giuseppe 
Tritto

Donatella 
Tesei

Stefania 
Proietti

Moreno 
Pasquinelli

Fabrizio 
Pignalberi 



Come un sentiero d'autunno: appena è tutto spazzato, si copre nuovamente di foglie secche.     Franz Kafka
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Enzo Angeli 
Sabrina Annibali 
Nilo Arcudi 
Chiara Brustenghi 
Chiara Calzoni 
Alessandro Camilli 
Cecilia Cari 
Catia degli Esposti 
Stefano Delicati 
Matteo Franceschini 
Roberta Giorni 
Debora Masci 
Federica Monarchi 
Emanuela Mori 
Enrico Presilla 
Stefano Puliti 
Gigliola Rossi 
Paola Trinoli 
Gianluca Tuteri 
Saimir Zmali detto Saimir

Tesei  
Presidente

Michele Toniaccini 
Francesca Caproni 
Leonardo Varasano 
Edi Cicchi 
Orietta Bizzarri 
Agostino Cetorelli 
Samuel Comandini detto 
Zio Command 
Marco Conticelli 
Alice Delicati 
Angelo Dominici 
Luca Donateo 
Gianluca Drusian 
Silvano Landi 
Monica Monzi 
Giacomo Natoloni 
Raffaella Pascolini 
Natalia Borisovna Sokolova 
Elisa Zucconi 
Valeria Francesca Sciarra

Noi moderati 
Civici per 
l’Umbria

Riccardo Corridore 
Viviana Altamura 
Stefano Babucci 
Giorgio Bastianini 
Gianluca Filiberti 
Filippo Gallinella 
Elvira Guerrieri 
Maurizio Hanke 
Angelo Lombardozzi 
Alfonc Makaj 
Barbara Margheriti 
Fabia Mariani 
Maria Cristina Morbello 
Catia Paciello 
Nadia Pellegrini 
Riccardo Ratini 
Simone Rellini 
Daniele Rossi Bondi 
Aldo Tracchegiani 
Cristina Vescovi

Alternativa 
Popolare

Enrico Melasecche Germini 
Valeria Alessandrini 
Marina Amori 
Corrado Belloni 
Grazia Biscossi 
Francesco Cenciarini 
Paola Fioroni 
Fabrizio Gareggia 
Michela Giuliani 
Euro Grilli 
Gianluca Luciani 
Valerio Mancini 
Francesca Mele 
Federica Montagnoli 
Fabio Mosciatti 
Goffredo Pucci 
Manuela Puletti 
Francesco Ricci 
Giacomo Sottili 
Luca Valigi

Lega

Paola Agabiti Urbani 
Marco Celestino Cecconi 
Marco Cesaro 
Francesca Cova 
Alessandro Cretoni 
Moreno Fortini 
Matteo Giambartolomei detto 
Gianbartolomei detto Giamba 
Paola Marzioli 
Luca Merli 
Anna Lisa Mierla 
Alessandro Moio detto Moglio 
Daniele Nicchi 
Andrea Nunzi 
Eleonora Pace 
Stefano Pascolini 
detto Picchio 
Clara Pastorelli detta  
La Pastorelli 
Attilio Persia 
Paolo Scura 
Luciana Veschi 
Simona Vitali

Fratelli 
d’Italia

Andrea Romizi detto  
Romizzi 
Roberto Morroni 
Cecilia Adami 
Nicola Alemanno detto Nico 
Caterina Domenichini 
Andrea Fora 
Barbara Goracci 
Angelo Larocca 
Pierina Lodovichi detta Piera 
Gian Luigi Maravalle 
Daniele Marcelli 
Alessio Miliani detto Alessio 
Elisa Pacioselli 
Stefano Pastorelli 
Francesca Peppucci 
Laura Pernazza 
Antonino Ruggiano 
Monica Salciarini 
Filippo Ugolini 
Rachele Valcelli

Forza 
Italia

Alessia Barcherini 
Emanuele Battilocchi 
Erminio Boco 
Eleonora Burocco 
Gabriele Celesti 
Sabina Cenciarelli 
Enrico Cesani 
Moira Colarieti 
Pasquale De Ieso 
Diego Esposito 
Iris Lebron Vargas 
Fabrizio Leonelli 
Irene Mancini 
Luca Mencarelli 
Valerio Nevi 
Teresa Ricco 
Maria Chiara Romano 
Elisabetta Tacconi 
Nicola Zappitello

Unione di 
Centro
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Andrea Pecorini 
Catia Aguzzi 
Luca Fanelli 
Sabrina Montarani 
Mirco Cirimbilli 
Luisa Taglienti 
Claudio Previsani 
Gladis Maria Tiengo 
Giorgio Francesco Cresta 
Mirna Tiengo 
Simone Garuti Bardi 
Sabina Toscano 
Antonio Arigliano 
Cesira Garofani 
Alessio Mearini 
Anna Maria Falaschi 
Maurizio Santucci 
Daniela Fanini 
Danilo Spaziani 
Laurezia D’Adamo

Forza del 
Popolo

Amato John De Paulis 
detto Amato 
Angelo Baldanza 
Egidio Bandera 
Marco Bianchini 
Stefano Bufalini 
Denise Conti 
Patrizia Felicioni 
Massimo Gallo 
Marzia Gnoni 
Kamaljeet Kaur detta 
Kami 
Franco Londero 
Silvia Maccherani 
Paola Miraglia 
Fedora Quattrocchi 
Antonella Rossi 
Leonardo Triulzi 
Keti Ugolini 
David Urru 
Enrico Veschi

Alternativa 
riformista  
per Rizzo  
presidente

Giuseppe Gasparri 
Beatrice Spitoni 
Daniela Francesca Gloria  
Albanese 
Clelia Canella 
Sonia Cecci 
Paola Cialini 
Gioia Clavenzani 
Giovanni Di Claudio 
Andrea Fonte 
Stefania Lensi 
Bennardo Marioli 
Mario Mariotti 
Enzo Pennetta 
Marta Ponti 
Simone Romolini 
Sabrina Russo 
Stefano Spellucci 
Alessandro Trinca 
Marco Velloni 
Angelo Zaroli

Democrazia 
Sovrana e 
Popolare

Giuseppe Alagna 
Benedetta Calderigi 
Emiliano Camuzzi 
Marina Corradini 
Simone Cumbo 
Matteo Galli 
Sara Grullini 
Filippo Lilli 
Paolo Marati 
Giuseppe Marino 
Enrico Paris 
Michele Pattoia 
Monia Pierini 
Franca Pilia 
Carlo Romagnoli 
Fiona Sansone 
Annamaria Scarficcia 
Fabio Sebastiani 
Roberto Suero 
Silvia Tobia

Insieme per 
un’Umbria 
resistente

Simone Salvatori  
Maria Agnese Cutullé  
Anna Maria Ceppitelli  
Ciaffoloni Maria Letizia 
Matteo Guerrini  
Silvia Boneva  
Michele Catana  
Paolo Giammarioli  
Serigio Risca  
Camilla Orazi  
Mattia Vicarelli  
Giuseppe Bruno  
Cristina Cappella  
Giuseppe Monini  
Simona Delle Grottaglie  
Gian Luca Mancinelli  
Gionni Polidori  
Umberto Mannocchi  
Giacomo Baldacci  
Aurora Di Emidio 

Alternativa 
per 
l’Umbria
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Per non apparire sciocco dopo, rinuncio ad apparire astuto ora. Lasciami pensare sino a domani, almeno.     Umberto Eco

Alessandro Montedori 
Maria Patrizia Alberga 
Maria Rosa Bartoloni 
Tommaso Blasi 
Frida Chialastri 
Orietta Chiocci 
Angelo Coiana 
Anna Rita Donati detta Lella 
Paolo Driussi 
Enzo Filippucci 
Luigi Graziani 
Simone Guida 
Daniela Loschi 
Anna Rita Mancini 
Roberto Marroni 
Salvatore Riverso 
Ugo Rossi 
Cristina Sassu 
Sonia Serinaldi 
Sandro Serrani

Tritto  
Presidente 
Umani 
insieme 

TUTTI I NOMI DEI CANDIDATI AL CONSIGLIO REGIONALE DELL’UMBRIA - ELEZIONI DEL 17-18 NOVEMBRE 2024

Fabio Roncella 
Daniela Di Marco 
Marcello Teti 
Enrico Sodacci 
Alessandro Vallerignani 
Miriam Scarabattoli 
Paolo Bifarini 
Monica Francia 
Massimo Giombolini 
Rowaida S A Abumunshar 
Gabriele Romano 
Lorella Befani 
Moreno Padoin 
Antonella Montagnini 
Shahab Shiri Akbari 
Tania Merendelli 
Damiano Stano 
Lisa Vellutini 
Nader Rashad Ibrahim 
Abu Mounshar 
Sara Andreoli

Fronte del 
dissenso

Ottavio Anastasi detto Oriano 
Nicola Avenia 
Gabriele Biccini 
Enrico Brugnoli 
Giselda Marina Bruni 
Giuseppe Capaccioni 
Elisabetta Carbonari 
Giuseppe Cardinali 
Sara Cardoni 
Carla Casciari detta  
Casciarri 
Pierluigi Consalvi 
Luca Ferrucci 
Florido Fratini detto Dino 
Luca Augusto Mancini 
Lucia Marinelli 
Vinicio Martinoli 
Carlo Ottone 
Antonella Pulci 
Bianca Maria Tagliaferri  
detta Bianca 
Laura Zampa

Umbria  
domani 
Proietti  
presidente

Umberto Ernesto Bonetti 
Fabio Catterini 
Enrica Berna 
Caterina Buzzao 
Milena Capuano 
Jacopo Cicci 
Isabella Cives 
Stefano Conti 
Massimo Gnagnarini 
Luigi Guzzetti 
Maurizio Lavosi 
Gabriella Neri 
Stefano Ovidi 
Paolo Raspa 
Sistina Sabellico 
Sonia Sciabordi 
Simona Spera 
Sara Staffaroni 
Andrea Tomassini 
Sara Tintilla

Civici 
Umbri

Michelle Adam  
Maria Laura Baldoni  
Brunetta Bellucci detta  
Gianna 
Christian Biagini  
Stefano Biagioli  
Paola Biraschi  
Vasco Cajarelli detto Vasco 
Roberto Ciccone  
Carla Cicioni  
Maurizio Del Pinto  
Giovanna Durastanti  
detta Gianna 
Valentino Filippetti  
Gianni Giovannini  
Fabio Laurucci  
Mecarelli Cesare 
Anna Pettinacci  
Helena Susta  
Laura Russo  
Alberto Stella  
Antonella Vitali 

Umbria per 
la sanità  
pubblica

Tommaso Bori 
Simona Meloni 
Benedetta Baiocco 
Paolo Barboni 
Michele Bettarelli 
Cristian Betti 
Sarah Bistocchi 
Giuseppina Bonerba 
Valentina Bonomi 
Cristina Croce 
Devis Cruciani 
Francesco De Rebotti  
detto Lillo 
Francesco Filipponi 
Joseph Flagiello detto 
Flagello 
Paolo Fratini 
Stefano Lisci 
Letizia Michelini 
Maria Grazia Proietti 
Emanuela Stramaccia 
Andrea Vannini

Partito 
Democratico

Simona Gabbiani  
Nazzareno Costantini 
Antonienna Carusone 
Gianni Scala 
Emanuela Turiaco 
Fabio Ronci 
Vanessa Lisi 
Roberto Bocchini 
Siria Neccia 
Giuseppe Coltellacci 
Vanessa Usai 
Paolo Susini 
Monica Chenal 
Mauro Massa 
Loredana Scarfagna 
Riccardo Marchetti 
Jessica Corsetti 
Gianni Tizzanini 
Elisabetta Chianese 
Mauro Fantauzzi

Quinto Polo 
per l’Italia

Andrea Caputo 
Silvana Lidia Agozzino 
Massimo Valeri 
Alberta Casaburi 
Domenico Manganiello 
Asia Evangelisti 
Giuseppe Lo Iacono 
Simona Giuliani 
Livio Durante detto  
Germano Marchitti 
Soni Venditti 
Roberto Perna 
Erika Evangelisti 
Rudy Colaone 
Sonia Verrelli 
Orlando Antonelli 
Sharol Pinna 
Fabio Salvati 
Chiara Masolo 
Antonio Barbuto 
Melania Paola Macri

Più Italia  
Sovrana

Luca Simonetti 
Valentina Pococacio 
Mauro Salciarini 
Emanuela Arcaleni 
Andrea Mancinelli 
Loredana Smacchi 
Samuele Bonanni 
Chiara Fioroni 
Matteo Severini 
Paola Cianchelli 
Marco Monzi 
Raffaella Brunozzi 
Giuliano Granocchia 
Anna Mastrobuono 
Giampaolo Conti detto Papo 
Antonella Meniconi 
Gian Pietro Stramaccia 
Stefania Isabella Pesavento 
Massimo Bertone 
Angelica Petrelli

Movimento 
5 Stelle

Enzo Alleori 
Luciano Bacchetta 
Michele Berloco 
Roberto Bertini 
Paolo Borrello 
Maurizio Bufi 
Nicoletta Buraglini 
Elisa Capodicasa 
Mirko Ceci 
Giuseppe Chiarella 
Maria Graziella Feliziani 
Fatima Garouan 
Loriana Grasselli 
Giacomo Leonelli 
Caterina Lucangeli 
Monica Muzzi 
Donatella Porzi 
Roberto Romani 
Maurizio Silvestrelli 
Tiziana Tomassini

Umbria  
Futura

Alleanza 
Verdi e  
Sinistra

Rosario Mascia  
detto Gianfranco 
Alessandro Alunno 
Camilla Annicelli 
Francesca Arca 
Sirine Ayat 
Alessandro Bondi 
Federica Casuzzi 
Francesca Ciammarughi 
Ermanno Cormanni 
Palmiro Giovagnola 
Tancredi Marini  
detto Tancredi 
Stefano Mingarelli 
Alfonso Morelli 
Valentina Persichetti Sistoni  
o Pepparoni detta Persichetti  
Valentina 
Giovanna Petrini 
Irene Ponti 
Fabrizio Ricci detto Ricci 
Federico Santi 
Gloria Severini 
Marianna Ubaldini



Un compagno allegro è una carrozza in un viaggio a piedi.      Johann Wolfgang Von Goethe

Novembre 2412

DERUTA | ARTISTA MULTIFORME “LEONARDIANO” 

Antonio Folichetti, genialità 
di un artista visionario 
Antonio Folichetti 

è stato uno di 
quei “casi” del-

l’arte italiana che sfugge 
alle convenzioni. Visiona-
rio ed eclettico è 
stato un creativo 
dagli innumerevoli 
talenti, “leonar-
diano”, come lo ha 
definito il critico 
d’arte Andrea Baf-
foni, che da tempo 
ne segue il lavoro. Fu 
scultore, ceramista, 
disegnatore, pittore, 
profondo conosci-
tore della vita nelle 
sue sfaccettature più 
intime. Multiforme 
ma non caotico, libero di 
esprimere l’arte nella sua 
più pura concezione e per 
questo estraneo al sistema 
delle gallerie e di quella 
mercificazione dell’arte 
che sentiva profonda-
mente distante dalla pu-
rezza dell’attività creativa. 
Instancabile la sua curio-
sità, era guidato da una 
grande abilità e profonda 
perizia tecnica. Il suo 
lungo percorso artistico lo 
ha visto padroneggiare 
tecniche come il disegno, 
la pittura e la scultura. 
Materiali tra cui argilla, 
legno, pietra, bronzo. Lin-
guaggi come l’astratto, il 
figurativo, l’informale, ma 
anche simbolista e surrea-
lista. Temi legati al mito, 
alla musica, allo spazio, al 
sacro e alla natura. Un 

genio intriso di cultura 
francescana, capace di 
fuggire dalle scene per ri-
tirarsi nella contempla-
zione dell’esistenza. 

Nel suo studio di Deruta, 
circondato dai tanti libri, 
VHS, dalla sua musica e 
sostenuto dalla famiglia, 
in particolare la moglie 
Sandra, ha generato un 
cosmo sorprendente e 
unico nel panorama con-
temporaneo. Una wun-
derkammer di 
straordinaria bellezza 
dove perdersi tra le sor-
prendenti sculture, fine-
mente cesellate dal suo 
inimitabile virtuosismo 
tecnico, ma anche disse-
minato di molteplici afo-
rismi da lui stesso scritti, 
come quello che ci acco-
glie all’ingresso: “un mar-
gine di benessere è utile 
all’artista, ma la ricchezza 
eccessiva lo distrugge”.  
Abilissimo disegnatore, 
spiccano le grandi opere 
su carta dove la precisione 

della matita gli ha da sem-
pre permesso di “manipo-
lare” la forma umana. 
Scavare nell’intimo della 
materia per metterne in 

luce la complessità 
della forma, manife-
stando un virtuosismo 
fuori dal comune. Tale 
capacità viene rivolta 
anche alla scultura in 
argilla dove le visionarie 
immagini vengono in-
terpretate tridi -
mensionalmente ed è 
come se per l’artista 
ogni tecnica possa di-
mostrarsi utile per giun-
gere al miglior risultato 

possibile. Il disegno è stato 
anche utilizzato da Foli-
chetti nella copiosa serie 
dedicata ai compositori, 
esaltando la sua passione 
per la musica. 
Come pittore fu capace di 
comprendere l’informale 
prima di molti altri. Già 
nel 1958, a soli diciannove 
anni, realizzava piccoli 
quadri con delle plastiche 
bruciate dimostrando di 
capire un artista come 
Burri, al tempo già fa-
moso, ma soltanto in cer-
chie ristrette. La pittura 
consentiva a Folichetti di 
avventurarsi in ambiti to-
talmente differenti dalla 
figurazione, soprattutto 
per l’utilizzo dei materiali 
e la possibilità di lasciarsi 
ispirare dalla forza del co-
lore e dei materiali di re-
cupero. 

Anche nelle tecniche, Fo-
lichetti si è dimostrato ver-
satile e aperto benché 
amasse lavorare l’argilla 
per poter creare le sue 
complesse “forme-tessuto” 
dove sembra riprodurre 
l’interno del corpo o della 
materia inerte.  
Un artista dalle infinite 
sfaccettature, mai banale, 
che ha sempre considerato 
il lavoro artistico come 
una sorta di “preghiera 
laica”. Non si può infatti 

parlare di Folichetti senza 
richiamarne lo spirito 
francescano, espresso nella 
profonda attenzione per la 
Natura e in quel sincero ri-
fiuto dei meccanismi com-
merciali dell’arte. Il suo 
studio era ormai divenuto 
una sorta di santuario 
dove ritirarsi per immer-
gersi esclusivamente nel 
processo creativo, toc-
cando e plasmando la ma-
teria e sperimentando 
ogni linguaggio possibile.

La Fondazione Maestro Antonio Folichetti 

Nato a Castelli (Te) nel 
1939, Antonio Folichetti si 
trasferì a Deruta non an-
cora ventenne, vivendo e 
lavorando nella cittadina 
umbra per il resto della 
vita. Diplomatosi presso 
l’Istituto d’Arte di Faenza, 
intraprese la sua carriera 
artistica senza esitazione, 
articolando la produzione 
sul rinnovamento della 
tradizione. Presente in nu-
merosi cataloghi e riviste 
di settore, si allontanò pre-
sto dal sistema dell’arte la-
vorando nel suo studio di 
Deruta in modo costante 
e senza mai smettere di ri-
cercare e studiare. 
Nell’anno successivo alla 
suaa scomparsa, avvenuta 
nel 2021, è nata la Fonda-
zione Maestro Antonio 
Folichetti, finalizzata alla 

divulgazione e conserva-
zione delle opere e della 
memoria di questo straor-
dinario artista. Attiva fin 
da subito, la Fondazione, 
presieduta dalla figlia 
dell’artista, Cristina Foli-
chetti, ha organizzato il 9 
agosto scorso un evento 
nel suggestivo chiostro del 
Museo Regionale della 
Ceramica di Deruta, inti-
tolato “Sinfonie d’arte. An-
tonio Folichetti: omaggio 
ai compositori più celebri 
della musica classica”.  
L’evento ha rappresentato 
anche la prima uscita pub-
blica ufficiale della Fonda-
zione, ed ha presentato al 
pubblico alcuni disegni di 
grande formato apparte-
nenti alla serie dedicata ai 
grandi compositori. Alla 
serata ha preso parte 

anche l’attuale Direttore 
dei Musei Nazionali di Pe-
rugia e dell’Umbria, Co-
stantino D’Orazio. 
La Fondazione è oggi at-
tiva anche nel campo so-
cial, gestendo una pagina 
facebook dedicata e pre-
parata a prossime impor-
tanti iniziative soprattutto 
nell’orizzonte di una 
grande mostra da tenersi 
nel 2025 e, in futuro, un 
catalogo generale di tutte 
le opere dell’artista. Im-
portante è anche la con-
vergenza con il 2026, 
prospettando eventi colle-
gati all’ottocentenario 
francescano in relazione 
alla particolare inclina-
zione dell’artista ad ope-
rare sempre in relazione ai 
dettami del santo di Assisi.
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Ogni mattina noi nasciamo nuovamente. Ciò che decidiamo di fare oggi è ciò che conta davvero.     Buddha
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Fu il tuo bacio, amore, a rendermi immortale.     Margaret Fuller
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TODI | ALLA GUIDA C’È FABRIZIO PROSPERINI 

Nuovo comandante alla 
Guardia di Finanza 
Avvicendamento 

alla guida della 
Guardia di fi-

nanza di Todi. Alla pre-
senza del comandante 
provinciale colonnello 
Carlo Tomassini, è 
avvenuto il passag-
gio di consegne tra il 
sottotenente Stefano 
Ricci ed il luogote-
nente Fabrizio Pro-
sperini, proveniente 
dalla Tenenza di Or-
vieto. 
L’ispettore, cinquan-
tacinquenne, nato a 
Orvieto, coniugato con 
una figlia, è laureato in 
Scienze dell’Amministra-
zione e dell’Organizza-
zione, presso l’Università 
di Torino e ha ricoperto, 
nel corso della sua lunga 
carriera, sempre incarichi 

operativi, in numerosi Re-
parti del Corpo, quali i 
Nuclei di Polizia Econo-
mico Finanziaria di Mi-
lano, Firenze e Arezzo e la 
Tenenza di Chiusi Scalo. 

L’ispettore ha, tra l’altro, 
svolto rilevanti indagini 
nel settore della tutela del 
risparmio e del sistema fi-
nanziario, nonché in ma-
teria di reati societari, 
fallimentari e 
bancari, conseguendo nu-

merose ricompense di or-
dine morale, a dimostra-
zione della professionalità 
evidenziata nel realizzare 
importanti risultati, otte-
nuti nel tempo, nei vari 

settori di servizio 
di polizia econo-
mico-finanziaria. 
Nel porgere il sa-
luto ai componenti 
del Reparto, 
l’Ispettore ha, in-
fine, ribadito l’im-
pegno a garantire 
che la Tenenza di 
Todi continui a 

rappresentare per la col-
lettività un sicuro presidio 
di legalità economico-fi-
nanziaria sul territorio a 
tutela di tutta la cittadi-
nanza e del mondo delle 
imprese e delle profes-
sioni. 

Ruspolini coordinatore regionale 
di “Noi con Vannacci” 

Adriano Ruspolini, 
già vicesindaco 
di Todi nella pre-

cedente giunta Ruggiano, 
poi consigliere Comunale 
eletto con la lista “Per 
Todi con Ruspolini” e 
Presidente del Consiglio 
Comunale, carica da cui si 
è dimesso nel giugno 
2023, è stato 
nominato  coordinatore 

regionale per l’Umbria del 
movimento “Noi con 
Vannacci”, guidato dal de-

putato europeo Roberto 
Vannacci che, dopo il suo 

exploit alle elezioni euro-
pee, ora prova a struttu-
rare nei vari territori 

regionali il suo movi-
mento, con la no-
mina di coordinatori 
nel Lazio, Abruzzo, 
Molise ed appunto 
Umbria con Ruspo-
lini, anche lui Gene-

rale dell’Esercito Italiano 
come Vannacci.

TODI | IL PUNTO SUI LAVORI IN CORSO 

Scavo ai giardini Oberdan  
per il nuovo ascensore 

È in corso lo  scavo 
del “pozzo” che 
ospiterà il nuovo 

ascensore di risalita ai 
Giardini pubblici, inte-
ressati nei mesi scorsi 
dai lavori di consolida-
mento dell’area. 
In contemporanea si 
provvede a realizzare lo 
scavo del tunnel a valle, 
sotto Via Termoli, parte 
del percorso interrato che 
collegherà il parcheggio di 
Porta Orvietana all’inizio 
di Via Ciuffelli. 
Già visibile il punto di 
sbarco, che è limitato 

alla  superficie occupata 
dall’ascensore dalla cabina 
in vetro, pochi metri qua-

dri, il che consentirà di re-
stituire alla collettività lo 
spazio dei Giardini “Ober-
dan” che è area di cantiere 
da qualche mese. In fase di 
ultimazione il riposiziona-
mento delle pietre del 

muro di contenimento nel 
tratto nel quale erano state 
smontate. 
All’altezza di Porta Orvie-
tana, invece, iniziano a in-
travedersi  gli assi di 
acciaio che andranno a 
sostenere la coppia di 
ascensori, ugualmente in 
vetro,  che porteranno 
dall’area di sosta lungo la 
circonvallazione, a Via 
Termoli, oggetto della 
protesta dell’opposizione, 
contro la chiusura al traf-
fico della via, che sta com-
portando disagi per i 
residenti della zona.

SAN VENANZO | GLI AUGURI DEL SINDACO 

In pensione il maresciallo  
dei Carabinieri Matteucci 
Il 28 ottobre è stato 

l’ultimo giorno di ser-
vizio per maresciallo 

dei Carabinieri Roberto 
Matteucci, che ora si 
potrà godere la meritata 
pensione. 
Il Maresciallo Matteucci si 
è arruolato nell’Arma dei 
Carabinieri nel 1985, pre-
stando servizio in diverse 
stazioni nelle Regioni 
Marche ed Umbria, arri-
vando nel Comune di San 
Venanzo nel febbraio del 
1997. 

In tutti questi anni è sem-
pre stato attento nel man-
tenere un rapporto di 

collaborazione con l’Am-
ministrazione Comunale 
ed è sempre rimasto a di-
sposizione per tutti i citta-

dini, diventando un 
punto di riferimento, la-
vorando in modo di-
screto, ma contribuendo 
sempre alla sicurezza del 
territorio. 
Al maresciallo Matteucci, 
che lascerà sicuramente 
un ricordo positivo nella 
comunità di San Venanzo, 
vanno i ringraziamenti 
dell’Amministrazione Co-
munale con gli «auguri 
più sinceri per una se-
conda parte di vita piena 
di soddisfazioni».
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Spazio politico elettorale - Comm. Resp. Giovanni Ruggiano



Gli adulatori somigliano agli amici come i lupi ai cani.     George Chapman
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Spazio politico elettorale- Comm. Resp. Marco Battistini

MASSA MARTANA | È SUBENTRATA CHIARA TITANI 

Si è dimessa l’assessore  
Patrizia Pagliochini  
Nella seduta con-

siliare del 25 ot-
tobre scorso, il 

Sindaco di Massa 
Martana  Francesco 
Federici, ha comuni-
cato il cambio di un 
assessore nella sua 
Giunta. L’ attuale As-
sessore alla cultura e 
alla promozione del 
territorio Patrizia Pa-

gliochini, dimissionaria, è 
stata sostituita  da Chiara 
Titani, già assessore alla 

cultura nella precedente 
legislatura e che, in tale 
veste, quindi riavrà nuo-

vamente tutte le dele-
ghe a suo tempo 
conferitele, mentre 
alla consigliera Pa-
gliochini è stato con-
fermato l’incarico di 
occuparsi della Con-
sulta delle frazioni e 
del territorio.

TERRITORIO | LA STRADA DOGLIO-CANONICA 

Problemi sulle strade 
di Monte Castello e Todi 
I consiglieri comunali 

di Monte Castello di 
Vibio  del gruppo di 

opposizione “Uniti per 
cambiare”, segnano due 
diverse criticità su due 
tratti delle strade comu-
nali, di cui una 
che interessa 
anche il Co-
mune di Todi. 
I Consiglieri 
hanno presen-
tato al sindaco 
un’interroga-
zione,  in cui 
segnalano che 
la  strada co-
munale Doglio – Cano-
nica che collega il comune 
montecastellese a quello 
di Todi presenta un tratto 
di circa 1,5 km. dei propri 
piani viabili in pessime 
condizioni.  
In considerazione che il 
tratto dissestato ricade in-

teramente nel comune di 
Todi, i consiglieri di 
“Uniti per cambiare” chie-
dono al Sindaco di Monte 
Castello di Vibio di solle-
citare il comune di com-
petenza affinché provveda 

alla sistemazione del 
manto stradale al fine di 
ripristinare una corretta 
circolazione lungo tutta la 
strada eliminando gli at-
tuali disagi. 
I consiglieri montecastel-
lesi hanno inoltre fatto 
notare che la strada co-

munale Doglio – Cano-
nica, potrebbe essere 
anche un’utile via di colle-
gamento per tutti i resi-
denti nel comune di 
Monte Castello di Vibio 
verso il comune di Todi – 
e viceversa – nel periodo 
di  chiusura del ponte di 
Montemolino. 
Altra interrogazione ur-
gente è stata presentata 
dagli stessi consiglieri, per 
i lavori di sistemazione 
della strada della Barca 
(per un importo a base 
d’asta di 495 mila euro), 
in quanto risulterebbe 
troppo stretta: «L’esecu-
zione dell’opera – scri-
vono i consiglieri - nel 
tratto pianeggiante suc-
cessivo l’incrocio con la 
strada provinciale n. 373, 
presenta una carreggiata 
che, in alcuni tratti, risulta 
di soli cm. 390 di lar-

ghezza mentre, nel tratto 
discendente, risulta addi-
rittura di appena cm. 
350». 
«La situazione è aggravata 
dal fatto - evidenziano - 
che non sono state previ-
ste banchine laterali per 
agevolare l’incrocio fra i 
veicoli nel doppio senso 
di marcia con la presenza, 
subito dopo il ciglio stra-
dale, di scoline profonde 

anche un metro 
circa. 
In particolare, 
nel tratto a scen-
dere, inoltre, su-
bito dopo il 
gruppo di case, 
si nota, sul lato 
destro, una “za-
nella” cementata 
che termina improvvisa-
mente senza essere rac-
cordata con la carreggiata 

causando un altro evi-
dente pericolo per gli au-
tomobilisti».
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ECONOMIA | I DATI DELLA BORSA IMMOBILIARE DELL’UMBRIA 

Mercato immobiliare: lieve 
aumento per le nuove costruzioni 
 

È stato pubblicato il 
listino riferito al 
terzo trimestre 

2024 della Borsa Immobi-
liare dell’Umbria, edita 
dalla Camera di Com-
mercio dell’Umbria. Il 
mercato immobiliare, si 
legge nel bollettino, è pro-
iettato verso l’acquisizione 
di nuove abitazioni effi-
cientate, che però non 
trova sufficiente riscontro 
nel mercato di riferi-
mento, in quanto l’offerta 
è molto limitata. Per gli 
immobili nuovi si osserva 
come, dalla rilevazione 
della domanda e dell’of-
ferta, i costi di costru-
zione siano aumentati, 
con ripercussioni sul 
prezzo di vendita degli 
stessi. Per gli immobili 
usati l’offerta e la do-
manda sono invece in 
lieve calo. Si rileva altresì 
che, a seguito dell’incre-
mento della domanda 
delle locazioni abitative, il 
prezzo delle stesse si atte-
sta nella parte alta della 
forchetta delle rilevazioni 
del listino. 
Scendendo nel dettaglio 
delle tipologie degli im-
mobili, il listino evidenzia 
che, nella provincia di Pe-
rugia, il settore residen-
ziale presenta una 
domanda stazionaria, 
nella quale vengono privi-
legiati gli immobili con ri-
finiture di pregio, 

antisismici, a basso con-
sumo energetico e dotati 
di ampi spazi esterni (ter-
razzi, giardini). L’offerta 
rimane stazionaria e limi-
tata. Anche i prezzi sono 
stazionari, con un lieve 

aumento sulle nuove co-
struzioni. 
Nel settore Terziario e in-
dustriale, la domanda è 
stazionaria ed orientata a 
posizioni strategiche.  Of-
ferta e prezzi sono stazio-
nari. 
Riguardo ai terreni, la do-
manda è stazionaria per i 
terreni agricoli ed in lieve 
diminuzione per i terreni 
edificabili. Offerta e prezzi 
stazionari. 
Nella provincia di Terni 
nel residenziale la do-
manda è in aumento. L’of-
ferta è in lieve aumento, 
così come in lieve au-
mento sono i prezzi sono 
i prezzi sulle nuove co-
struzioni. 

Nel listino sono indicati 
anche i criteri utili per la 
misurazione degli immo-
bili ai fini della determi-
nazione del valore. 
Per il computo della super-
ficie commerciale degli 

immobili residenziali e 
commerciali devono es-
sere considerate: - la 
somma delle superfici co-
perte calpestabili com-
prensive delle quote delle 

superfici occupate dai 
muri interni e perimetrali;  
- le superfici ponderate ad 
uso esclusivo delle ter-
razze, balconi, patii e giar-
dini; - le quote percentuali 
delle superfici delle perti-

nenze (balconi, posti auto 
coperti e scoperti, etc.).  
Il computo delle superfici 
inerenti la Superficie Con-
venzionale Vendibile 
(Scv), deve essere effet-

SpazioCASA

tuato con i criteri se-
guenti:  a) 100% delle su-
perfici calpestabili; b) 
100% delle superfici delle 
pareti divisorie interne e 
perimetrali sino ad uno 
spessore massimo di 50 
cm; c) 50% del Box; d) 
50% delle superfici delle 
pareti perimetrali confi-
nanti sino ad uno spes-
sore massimo di 25 mq; e) 
25% delle cantine, centrali 
termiche, fondi, sottotetti 
non abitabili (vani acces-
sori indiretti comunicanti 
o non).  
Per il computo delle super-
fici scoperte, inoltre, de-
vono essere utilizzati i 
seguenti criteri di ponde-
razione: a) terrazze a li-

vello dell’alloggio, 25%;  b) 
balconi (con vista), 30%; c) 
balconi e terrazzi, coperti 
e chiusi su tre lati 35%; d) 
lastrico solare di coper-
tura, di proprietà ad uso 
esclusivo, accessibile all’in-
terno dell’alloggio, 15%; 
accessibile dalla scala con-
dominiale, 5%;  e) porti-
cati, patii e scale esterne 
coperte di accesso all’unità 
principale, 35%;  f) ve-
rande dotate di finiture 
analoghe all’abitazione 
principale, 80%, veranda 
non abitabile 60%.  
Negli edifici monofami-
liari il vano scala deve 
considerarsi superficie 
commerciale di vendita. 

Francesco Santucci
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Lonis Calcagnini

Roberta Terenziani

Luca Marconi

Luca Montanucci

Mauro Ruggeri
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TODI FRAZIONE, porzione di casa con 
giardino. 
Euro 71.000 - Cod. ACS195M 
Classe Energetica in fase di valutazione

TODI FRAZIONE, villetta a schiera con 
giardino. 
Euro 135.000 - Cod. ACS235M 
Classe Energetica in fase di valutazionea

TODI, abitazione situata in una frazione, su-
bito abitabile. 
Euro 49.000 - Cod. ACS224M 
Classe Energetica in fase di valutazione

TODI FRAZIONE, porzione di casa in ot-
time condizioni. 
Euro 69.000 - Cod. ACS244 
Classe Energetica in fase di valutazione 

TODI PIAN DI PORTO, porzione di casa 
con giardino. 
Euro 109.000 - Cod. ACS234M 
Classe Energetica in fase di valutazione

TODI, appartamento con garage. 
Euro 62.000 - Cod. APP199W 
Classe Energetica B IPE 82,30

TODI SANT’ARCANGELO, appartamento 
con garage. 
Euro 119.000 - Cod. APP260M 
Classe Energetica G IPE 187,760

TODI SAN ROCCO, appartamento subito 
abitabile. 
Euro 154.000 - Cod. APP270m 
Classe Energetica in fase di valutazione

TODI, appartamento con garage. 
Euro 85.000 - Cod. APP266M 
Classe Energetica in fase di valutazione

TODI PONTE RIO, casa indipendente con 
giardino. 
Euro 95.000 - Cod. A069 
Classe Energetica in fase di valutazione 

TODI, porzione di casa subito abitabile. 
Euro 55.000 - Cod. A071 
Classe Energetica in fase di valutazione

Todi Vasciano, bellissima villa con terreno 
privato e vista su Todi. 
Euro 680.000 – Cod. V050R 
Classe energetica in fase di valutazione
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Non si può conoscere veramente la natura e il carattere di un uomo fino a che non lo si vede amministrare il potere.     Sofocle
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TURISMO | È STATO ELETTO CLAUDIO RANCHICCHIO 

Todi nel direttivo nazionale 
delle Città del Vino 
 

Claudio Ranchic-
chio, vice Sindaco 
di Todi, è stato 

eletto, nel corso dell’as-
semblea nazionale delle 
Città del Vino, storica as-
sociazione nella quale si 
riconoscono attualmente 
550 realtà italiane, nel 
nuovo consiglio nazionale 
che resterà in carica per il 
prossimo triennio. 
Presidente è stato confer-
mato per una secondo 
mandato da Angelo Ra-
dica, che nel 2022 fu 
ospite a Todi per cono-
scere la realtà viti-vinicola 
tuderte. 
Ranchicchio, eletto nella 
quota riservata al centro 
Italia, sarà chiamato a rap-
presentare l’Umbria, in-
sieme ad Avelio Burini, 
attuale coordinatore re-
gionale. 
Le elezioni si sono tenute 
al termine di una tre 

giorni che si è svolta in 
Piemonte, regione eu-
ropea del vino 2024. 
Nel suo intervento 
Claudio Ranchicchio 
ha parlato della vivace 
realtà vitivinicola 
umbra, nel cui contesto si 
è segnalata di recente per 
dinamismo la città di 
Todi,  entrata a far parte 

dell’associazione negli ul-
timi anni, anche su sti-
molo dell’associazione di 
cantine “Todi Terra di 
Vini”.

TURISMO | UN APPUNTAMENTO MENSILE 

Iniziativa del Lions Club, 
“4 passi per Todi” 
 

Il titolo della nuova 
iniziativa socio-cultu-
rale, della quale si è 

fatto promotore il presi-
dente del Lions Club Ni-
cola Giordano (nella foto), 
è ”4 passi per Todi”. 
«Abbiamo pensato – 
spiega Giordano - ad un 
service per la città in 
grado di offrire un appun-

tamento mensile ri-
volto sia ai residenti 
che ai turisti.  Ogni 
terzo sabato del mese 
proporremo delle vi-
site guidate gratuite a 
dei luoghi che non 
tutti conoscono o dei 
quali nemmeno i tuderti 
hanno piena consapevo-
lezza del valore storico-

artistico». 
La prima uscita c’è stata 
sabato 19 ottobre  lungo 
un itinerario, con la guida 
di Francesca Tenti,  sulle 
“chiese nascoste”: SS. Fi-
lippo e Giacomo, San 
Giuseppe, SS. Trinità, 
Sant’Antonio e San Carlo. 
Le prossime date di “4 
passi per Todi” sono fis-
sate a  sabato 16 novem-
bre, con protagonisti i 
Palazzi, e sabato 14 di-
cembre, con i conventi tra 
le tappe principali. Primo 
appuntamento del 2025 
sabato 18 gennaio. Per le 
prenotazioni fare riferi-
mento al numero telefo-
nico 339-4071635.

TURISMO | PAOLOCCI CONFERMATO PRESIDENTE 

Rellini nel direttivo delle 
Rievocazioni storiche  
L’A s s o c i a z i o n e 

umbra delle rievo-
cazioni storiche 

  (Aurs) ha eletto ad Ac-
quasparta il direttivo 
2024-2027 confermando 
come presidente Carlo 
Paolocci, il quale nel corso 

dell’assemblea ha ricor-
dato come nel precedente 
mandato siano stati rag-
giunti importanti risultati, 
tra i quali l’approvazione 
della legge nazionale sulle 
rievocazioni storiche, che 
segue la nuova legge re-

gionale di luglio. 
Del nuovo direttivo fanno 
parte  Paolo Felicetti, Fa-
brizio Magara, Vanessa 
Croccolino, Romeo Co-
razzi, Teresa Beccaccioli, 
Carlo Rellini, Luca Kenno, 
Teresa Severini, Marco 

Cancellotti, Enrico Renzi 
e David Gasparrini (in 
rappresentanza del comi-
tato tecnico-scientifico). 
Del comitato tecnico-
scientifico dell’Aurs sono 
stati chiamati a far parte 
David Gasparrini (coordi-
natore), Andrea Sustrico, 
Luca Cesareii, Raffaella 
Raggi, Germano Rubbi, 
Francesco Izzo, Arturo 
Maiorca, Rudolf Baum, 
Nadia Manganello, Ema-
nuele Petrelli.



Novembre 24 23

Per prendere un caffè e tradire la moglie c'è sempre tempo.     Totò

Spazio politico elettorale - Comm. Resp. Carlo Magara

UMBRIA | ANNO SCOLASTICO 2023/2024 

Modalità di riscossione borse 
di studio “Io Studio” 
 

La Regione Umbria, 
con Determina-
zione Diri-

genziale  n. 9517 
del 06/09/2024 
  ha approvato 
le graduatorie   
relative al-
l’erogazione  
delle Borse di 
Studio   “Io 
Studio” a favore  degli stu-
denti iscritti alla scuola 
secondaria di II° grado 
per l’a.s. 2023/2024. Le fa-
miglie o, se maggiorenni, 
gli stessi studenti benefi-
ciari potranno ritirare il 
contributo economico 
presso qualsiasi Ufficio 
Postale del territorio na-
zionale. 
Gli aventi diritto do-
vranno semplicemente 
comunicare all’operatore 
di Poste Italiane SPA di 

dover ritirare la borsa di 
studio e dovranno esibire 

il proprio codice fi-
scale insieme al 

documento di 
identità in 
corso di vali-

dità. Per gli 
studenti già 
beneficiari 

della borsa di studio nel-
l’anno scolastico 
2021/2022 e/o 2022/2023, 
l’accredito della borsa di 
studio per la nuova an-
nualità 2023/2024 avverrà 
direttamente sulla mede-
sima Carta Postepay 
Borsa di Studio.

MARSCIANO | NELLA RILEVAZIONE 263 FAMIGLIE 

Censimento permanente  
della popolazione 2024 
 

Il 1° ottobre 2024 ha 
preso il via una nuova 
edizione del Censi-

mento permanente della 
popolazione e delle abita-
zioni che coinvolge 2.530 
Comuni e circa 1 milione 
di famiglie. Tra i Comuni 
coinvolti c’è anche Mar-
sciano, con circa 263 no-

minativi. Le fa-
miglie possono 
compilare il que-
stionario on 
line dal 7 ottobre 
al 9   dicembre, 
utilizzando le credenziali 
di accesso ricevute con la 
lettera informativa a firma 
del Presidente Istat o tra-

mite SPID o CIE. In alter-
nativa alla compilazione 
autonoma del questiona-
rio elettronico, le famiglie 
possono contattare il 
Centro Comunale di Rile-
vazione (CCR)  e proce-
dere con una intervista 
telefonica, oppure recarsi 
presso un CCR  istituito 
dal Comune. 
Dal 12 novembre al 23 di-
cembre, le famiglie che 
non hanno ancora rispo-
sto ricevono un prome-
moria dall’Istat. 
Per informazioni e chiari-
menti, Michele Rinaldi 
tel. 075-8747269. 

Convegno a Collevalenza per i  
40 anni del Centro Speranza 
 
“Prendersi cura: un’espe-
rienza di amore e spe-
ranza che dura da 40 
anni”, è il titolo del conve-
gno che si è tenuto lo 
scorso 19 ottobre, presso 
il  Santuario dell’Amore 
Misericordioso di Colle-
valenza di Todi. Una gior-
nata di riflessione, 

organizzata dal Centro 
Speranza di Fratta Todina 
in occasione del 40esimo 
anniversario dell’attività, 
per parlare di relazione, 
benessere ed inclusione. 
Il convegno si è aperto 
con i saluti di Padre Aure-
lio Perez, rettore del San-
tuario e superiore dei Figli 

dell’Amore Misericor-
dioso, di  Madre Maria 
Lucia Lisci, vicaria gene-
rale delle Suore Ancelle 
dell’Amore Misericor-
dioso, e di alcuni rappre-
sentanti delle istituzioni.  
Il convegno è stato intro-
dotto e presentato da Giu-
seppe Antonucci, 

presidente dell’Associa-
zione Madre Speranza 
Odv, a cui sono seguiti gli 
interventi di Madre Gra-
ziella Bazzo, direttrice ge-
nerale del Centro 
Speranza, e Maria Vittoria 
Ercolani, direttrice sanita-
ria del Centro Speranza, 
che parleranno di “Il 
prendersi cura: aspetti 
spirituali, educativo-pe-
dagogici e sanitari nella 
storia del Centro Spe-
ranza”. 
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Il leone e il vitello giaceranno insieme. Ma il vitello dormirà ben poco.     Woody Allen
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MONTE CASTELLO | PRESENTATO IL PROGRAMMA 

Riparte la stagione al  
Teatro della Concordia  
 

Nel rispetto della 
tradizione e 
nell’intento di 

offrire una vasta gamma 
di eventi capaci di soddi-
sfare ogni gusto, è stata 
presentata la prossi -
ma  stagione teatrale del 
teatro della Concordia di 
Monte Castello di Vibio. 
Un programma, che spa-
zia dal teatro d’autore alla 
commedia, alla musica, 
declinato in tutte le sue 
tante espressioni e forme. 
Edoardo Brenci, direttore 
creativo, si esprime con 
soddisfazione: «Il Team 
operativo e il direttivo, 
con il conforto di chi ha 
creduto nel farcela dopo 
quattro anni di difficoltà 
operative, ci permette di 
varare una programma-
zione condensata tutta in 
questo trimestre, che ri-
specchia la stagione tea-

trale di un anno».  
Di seguito il programma 
degli spettacoli. 
Sabato 26 ottobre Arturo 
Castro Nogueras in con-
certo. Il concerto è per le 
finalità di sostegno del 
Teatro della Concordia. 
Sabato 2 Novembre,  la 
Compagnia “Le voci di 
dentro” di Gianni Bevilac-
qua presenta:  “Sogno di 
una notte di mezza sbor-
nia”. 
Venerdì 8 Novem -
bre,  Omaggio a Paolo 
Poli: Sempre fiori mai un 
fioraio. Uno spettacolo 
con Pino Strabioli. 
Sabato 16 Novembre. La 
Compagnia Al Castello di 
Claudio Pesaresi pre-
senta “Bianca B.” 
Sabato 7 Dicembre 
“Omaggio a Luigi Tenco – 
Vedrai Vedrai, un bel 
giorno cambierà“. Nato da 

un’idea di Edoardo 
Brenci, con Gianni Neri 
Quartet. 
Giovedì 26 Dicembre – 
ore 17:00, tradizio -
nale  Concerto di 
Natale nel Teatro più pic-
colo del mondo  con 

“Etnho World” – un 
viaggio musicale 
nella bellezza delle 
tradizioni Natalizie 
nel mondo. 
Sabato 28 Dicembre 
2024. Il Trio Chitar-
ristico Cardoso pre-
senta  il “Concerto 
degli Auguri” 
con  DANZE DAL 
MONDO. 
Lunedì 30 Dicem-
bre  per il  “Concerto di 
Fine Anno“  si chiude in 

bellezza con il  Coro Da 
Camera Canticum 

Novum Di Solo-
meo – Otc Ensem-
ble, diretto dal 
Maestro Fabio Cio-
fini, con Daniela 
Scaletti al piano-
forte e con musiche 
di Ola Gjeilo. Il 
concerto è per le fi-
nalità di sostegno 
del Teatro della 
Concordia. 
Tutte le info su 

spettacoli e biglietti su 
www.teatropiccolo.it

Spazio politico elettorale - Comm. Resp. il candidato

CULTURA | LE LEZIONI FINO AL 3 DICEMBRE 

Unitre Todi, via al nuovo 
anno accademico 2024/25 
È stato inaugurato lo 

scorso 19 otto-
bre,  nella Sala del 

Consiglio dei Palazzi Co-
munali di Todi, il nuovo 
anno accademico 2024/25 
dell’Unitre di Todi, se-
zione guidata dal presi-
dente Sergio Guarente, 
già dirigente scolastico del 

Liceo Classico Jacopone 
da Todi. Il ciclo di lezioni 
si è aperto con la confe-
renza del dottor Paolo 
Gervasi sul tema “A che 
serve la letteratura?”. Fino 
alla fine dell’anno le le-
zioni dell’università della 
terza età, sono program-
mate al martedì, alle ore 

15:30, sempre nella Sala 
del Consiglio comunale   
nelle giornate del 12 e 26 
novembre e del 3 dicem-
bre. 
In programma, rispettiva-
mente, dopo la presenta-
zione del volume 
“Introduzione e com-
mento al Libro IV del-

l’Eneide di Virgilio”, a 
cura del professor Gian-
franco Lotito, avvenuta il 
29 ottobre: “I musicarelli: 
l’Italia degli anni Sessanta 
nei film dei cantanti” con 
relatore il professor Fabio 
Melelli; Introduzione al 
ciclo sinfoniico di Gustav 
Mahler, a cura del dottor 
Mauro Eberspacher; Gia-
como Puccini a cent’anni 
dalla morte, tema intro-
dotto dal professor Man-
fredo Retti.
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Un computer è come una bicicletta per le nostre menti.     Steve Jobs

AMBIENTE | PREVISTI 9 PUNTI DI RACCOLTA 

A Massa nuovo servizio  
di raccolta oli vegetali 
 
La SIA, società di igiene 
ambientale, in collabora-
zione con la ditta Friggioil 
Service, ha ampliato al 
Comune di Massa Mar-
tana, il servizio di raccolta 
degli oli vegetali esausti. 
«Un progetto – spiega il 
presidente di SIA Luciano 
Concezzi  – che, proprio 
grazie alla capillarità dei 
raccoglitori presenti nei 
territori, è uno dei più im-
portanti a livello regio-
nale». 
Nei contenitori installati   
possono essere conferiti 
in modo facile e comodo 
gli oli vegetali (ad esem-
pio olio di frittura raffred-
dato, oli scaduti o oli 
provenienti dallo scolo di 
prodotti sott’olio) dopo 
averli chiusi in una botti-
glia di plastica. Il numero 
ed il posizionamento dei 
raccoglitori, in accordo 

con i tecnici dell’Ammini-
strazione comunale di 
Massa Martana e Frig-
gioil, è stato 
individuato  nei seguenti 
punti: parcheggio Lignole 

vicino EcoBox; parcheg-
gio via Pascoli area vicino 
fontanella pubblica; in-
crocio via Vecchia Flami-
nia impianti sportivi 
vicino ricarica auto e po-
stazione centralizzata; loc. 
Stazione nei pressi del-
l’area verde; fraz. Colpe-
trazzo in piazza nei pressi 
dell’ufficio postale; fraz. 
Villa San Faustino nei 

pressi della postazione 
centralizzata; fraz. Castel 
Rinaldi nei pressi della 
postazione centralizzata 
della Rocca; voc. Cima-
colle nei pressi del bar; 

fraz. Viepri nei pressi 
della postazione cen-
tralizzata parcheggio 
del paese.   
Soddisfazione per il 
progetto di raccolta 
degli oli vegetali esau-
sti è espressa anche 
dall’Amministrazione 

comunale di Massa Mar-
tana: «La raccolta attivata 
– sottolinea l’amministra-
zione – rappresenta un 
passo significativo verso la 
nostra missione di ren-
dere la comunità più pu-
lita e rispettosa nei 
confronti dell’ambiente. 
Invitiamo i cittadini a par-
tecipare attivamente a 
questo progetto». 

CULTURA | DONAZIONE PER LA FIBROSI CISTICA 

Assemblea del distretto  
Leo Club a Todi 
 

Il 12 e 13 ottobre 
Todi  ha ospitato la 
prima assemblea 

del  distretto LEO 
108L, l’insieme dei giovani 
soci di Umbria, Lazio e 
Sardegna. L’evento, presie-
duto dal Presidente Di-
strettuale  Simone 
Guidotti e con la Presenza 
del Presidente Multidi-
strettuale Italiano  Mattia 
Lattanzi, ha richiamato 
giovani da tutto il centro 
Italia, accomunati dalla 
volontà di servizio, con ot-
timi risultati in merito a 
numeri e presenze. 
Nella due giorni si sono 
svolti i lavori del Consi-
glio, nelle more degli ob-
blighi statutari, ma vi è 
stato grande spazio per la 
Città di Todi, in partico-
lare nella giornata di do-
menica 13, dove i Leo 
hanno potuto visitare la 

Città e prendere parte ai 
festeggiamenti per San 
Fortunato. 

La serata di sabato ha 
visto svolgersi la cerimo-
nia di gala con una spe-
ciale attenzione alla 
solidarietà; infatti è 
stata raccolta l’importante 
cifra di 600 euro destinata 
alla Lega Italiana Fibrosi 
Cistica, patologia, verso 
cui i Leo nazionali sono 
impegnati nella sensibiliz-
zazione, grazie anche alla 
Coordinatrice Nazionale 
del servizio, la 
tuderte Elena Bico. Ciò si 
aggiunge all’altra impor-

tante donazione delibe-
rata nel consiglio di sabato 
a beneficio della Regione 

Emilia Romagna per l’ac-
quisto di una idrovora 
insieme agli altri distretti 
Leo italiani. 
Il Presidente del Leo 
Club Todi Giorgio Ten-
neroni, si è detto molto 
soddisfatto della due 

giorni, un evento impor-
tante poter ospitare la 
prima distrettuale del-
l’anno, in un periodo 
come quello di San Fortu-
nato che rende ancor più 
complesso il coordina-
mento e l’organizzazione 
dell’iniziativa. 
«Abbiamo avuto ospiti 
anche da Cagliari che 
hanno trovato una Todi 
bellissima vestita a festa, 
non si sarebbe potuto in-
dividuare periodo mi-
gliore». 

CULTURA | NUOVO LIBRO DI SIMONE MAZZI 

“Luci tra le carte” dello 
statuto del Concordia 
 

Lo scorso 20 Ottobre 
il Teatro della Con-
cordia di Monte 

Castello di Vibio, ospiterà 
la presentazione del 
libro: “Luci tra le Carte” di 
Simone Mazzi  edito dal 
CESVOL che ha già pub-
blicato due volumi dell’au-
tore.  
Insieme all’autore, hanno 
partecipato Brenci Odo-
ardo Pallotta (Presidente 
della Società del Teatro 
della Concordia APS 
Socio Fondatore dell’omo-

nima associazione e Cava-
liere al merito per la Cul-
tura) e  Mario 
Squadroni  (Presidente 
dell’ANAI – Umbria). 
Il libro e la sua presenta-
zione, ha voluto far luce 
sulle antiche carte 
dello Statuto dell’Accade-
mia dei Soci della Società 
del Teatro della Concor-
dia redatto nel 1827 e poi 
definitivamente approvato 
e riformato nel 1912. At-
traverso una rilettura di 
quelle pagine che riaffio-

rano a distanza di due-
cento anni dalla prima 
scrittura, il testo riporta 
una versione integrale 
dello Statuto.  

«Un lavoro piuttosto diffi-
cile e complicato – rac-
conta l’autore – soprattutto 

l’antico statuto del 1827 re-
datto dall’Accademia de’ 
Soci della Società del Tea-
tro della Concordia fon-
data dalle prime 9 famiglie 
che vollero costruire un 
piccolo teatro “a misura del 
loro paese” del tutto simile 
ai teatri Goldoniani all’ita-
liana». 
«Nell’antico Statuto – ha 

detto Odoardo 
Brenci Pallotta - si 
riconoscono i tratti 
della Società del 
Teatro della Con-
cordia di oggi, che 
da trenta anni si oc-
cupa della gestione 

di questo bene del patri-
monio storico e culturale 
italiano».

CULTURA | APPUNTAMENTO DOMENICA 10 NOVEMBRE 

A Pantalla si inaugura la 
Pietra della Memoria 
 

A Pantalla, nella 
mattinata di do-
menica 10 no-

vembre, presso la piazza 
del Monumento, si tiene 
la tradizionale comme-
morazione dei caduti di 
tutte le guerre, organiz-
zata dall’associazione 

Combattenti e Reduci in 
sinergia con le altre istitu-
zioni paesane.  
La celebrazione della 
Festa dell’Unità Nazionale 
e delle Forze Armate, a 

106 anni dall’armistizio di 
Vittorio Veneto, che il 4 
novembre 1918 pose fine 
al Primo Conflitto Mon-
diale, assumerà que-
st’anno un tono 
particolarmente solenne, 
dal momento che verrà 
inaugurata la Pietra della 

Memoria, realizzata in 
suffragio di tutti i mili-
tari italiani che ven-
nero deportati e fatti 
internare da Hitler nei 
lager nazisti, dove svol-
sero i lavori coatti per 
sostenere l’economia di 
guerra della Germania 
nazista durante la Se-
conda Guerra Mon-
diale. La Pietra celebra 
dunque il sacrificio e le 
sofferenze dei seicento-

cinquantamila soldati che 
vennero definiti con un 
escamotage dal Governo 
tedesco IMI, Internati Mi-
litari Italiani, al fine di ag-
girare la Convenzione di 

Ginevra che vietava l’im-
posizione dei lavori mili-
tari per i prigionieri di 
guerra.  

In loro onore e ricordo è 
stata conferita, la Meda-
glia d’Onore dal Presi-
dente della Repubblica 
Sergio Mattarella, una 
forma di risarcimento 
morale che, anche se arri-
vato troppo tardi, dato 
che di quei prigionieri 
nessuno è più in vita, rap-
presenta comunque un 

importante riconosci-
mento del sacrificio di 
questi soldati, vittime al 
tempo di veri e propri 
“crimini contro l’Uma-
nità” ; a partire dal 2025, 
inoltre, gli IMI verranno 
commemorati in una 
giornata dedicata alla loro 
memoria, il 20 settembre 
di ogni anno. 

Dopo la recita dei bam-
bini della scuola elemen-
tare, il corteo cittadino 
sfilerà, al seguito della 
Banda, verso la Chiesa 
parrocchiale, dove verrà 
celebrata alle 11,30 la 
Santa Messa in suffragio 
dei Caduti e Reduci di 
tutte le guerre. 

Tommaso Marconi 
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TODI | LAVORI ANCHE AL CAMPO DI PANTALLA 

Alla pista di atletica  
lavori per 100 mila euro 
 

Altro finanzia-
mento in arrivo 
al Comune di 

Todi per un investimento 
di circa 100 mila euro che 
permetterà, grazie a fondi 
regionali e comunali, di 
intervenire a favore 
della manutenzione stra-
ordinaria e riqualifica-
zione della pista di atletica 
di Pontenaia,  impianto 
che è protagonista di una 
intensa attività sportiva 
curata dalla Atletica Todi, 

di recente salita con i pro-
pri giovani atleti sul podio 
grazie agli ottimi risultati 
conseguiti anche a livello 
agonistico. 
I fondi permette-
ranno di dare corso 
ad alcuni adegua-
menti program-
mati in particolare 
nella palazzina ser-
vizi e nella pista 
stessa. I lavori potranno 
essere materialmente  ef-
fettuati all’inizio del 

2025, mentre sono pronti 
a partire, sempre in tema 
di impiantistica sportiva, 
quelli per la manuten-

zione straordinaria e la ri-
q u a l i fi c a z i o n e 
dell’impianto sportivo – 

campo di calcio “Lucio 
Luchetti” di Pantalla, che 
nel 2023 era già stato og-
getto di un altro impor-
tante intervento di 
ristrutturazione ed effi-
cientamento della palaz-
zina spogliatoi per un 
importo di circa 150 mila 
euro. 
È stata disposta la proce-

dura per contrarre 
l’appalto di questi 
nuovi lavori di 
completamento per 
65 mila euro. In en-
trambi i casi, sia a 
Pontenaia che a 
Pantalla, il finanzia-

mento della Regione Um-
bria  è integrato da fondi 
del bilancio comunale.

CULTURA | IL NUOVO TITOLO DELL’AUTORE 

“Il peso di un sguardo” 
di Giuseppe Giorgioni 
 

Il 12 ottobre scorso, 
presso la Sala Affre-
scata dei Palazzi Co-

munali di Todi, si è tenuta 
la presentazione del libro 
di Giuseppe Giorgioni “Il 
peso di uno sguardo”, edi-
tato recentemente da Fu-
tura Libri. L’iniziativa è 
stata organizzata da Flo-
riano Pizzichini, membro 
della Commissione Cul-

tura del Comune di Todi. 
“Il peso di uno sguardo”, 
acquistabile in vari punti 
vendita di Todi e sulle 
principali piattaforme di 
commercio on-line, è 
la seconda raccolta di rac-
conti di Giuseppe Gior-
gioni, costituente il seguito 
ideale de “La signora e 
altre storie”, la prima rac-
colta pubblicata nel 2022. 

Si tratta di sei testi che nar-
rano sia la grande storia 
del nostro Paese , sia le pic-
cole esistenze uniche di 
gente di paese. Uomini e 

donne – più numerosi i 
primi – che fanno i conti 
con limiti imposti e subiti, 
ma a volte anche cercati, 
tra sensi di colpa e ansia di 
riscatto, fra fughe dalle re-
sponsabilità e scatti in 
avanti, fra evasioni verso 
un altrove reale o solo im-
maginato e ritorno alle sli-
ding doors degli anni 
giovanili.

Nozze di titanio per  
Giovanna e Angelo  
Domenica 3 

n o v e m b r e , 
nella  Chiesa Par-
rocchiale   San Fe-
lice di Massa 
Martana, i masse-
tani  Angelo Lau-
renti  classe 1927 
e  Giovanna Bufa-
loni classe 1934, con i figli Marisa e Mauro, i nipoti Da-
niele, Giorgio ed Erika, i pronipoti   Aurora, Greta, 
Samuele, Sofia,Tommaso e Giorgia, il genero Elvisio, la 
nuora Paola e molti amici, dopo aver trascorso 70 anni 
di vita coniugale, hanno festeggiato  le loro nozze di Ti-
tanio, raggiungendo insieme quei traguardi agognati 
nell’ormai lontano 28 ottobre 1954, quando coronarono 
il loro sogno d’ amore. 

ARIETE: La tua voglia di stabilità emotiva e intimità sarà al 
centro delle tue priorità. Nuove opportunità di crescita per-

sonale e miglioramento. Mantenere un atteggiamento posi-
tivo e fiducioso sarà fondamentale per cogliere ogni occasione. Sii 
gentile con te stesso, ascolta il tuo corpo e dedica tempo al riposo. 

TORO: Riflettete sulle priorità in campo amoroso. Questo 
periodo ti offre l'opportunità di riconsiderare ciò che è dav-

vero importante nelle relazioni. Prendetevi del tempo per 
analizzare il vostro percorso professionale e valutare nuove direzioni. 
Stabilite una routine che favorisca il benessere fisico e mentale.  

GEMELLI: Forte desiderio di avventura e scoperta in amore. 
Le stelle ti invitano a seguire la spontaneità anche nelle re-
lazioni. In ambito lavorativo, le stelle indicano un periodo 

propizio per pianificare e concretizzare progetti futuri. Comunicate 
le vostre idee con fiducia e trovate persone pronte a supportarvi. Man-

tieni il benessere mentale dedicando momenti alla riflessione. 
CANCRO: Sentirete una rinnovata sicurezza e sarete pronti 
ad aprire il cuore. Le coppie vivranno un periodo di ritro-

vato equilibrio. Sul lavoro la piena fiducia vi permetterà di 
prendere decisioni consapevoli e di puntare verso obiettivi ambiziosi. 
Dedicate tempo ad attività che favoriscano il relax e la serenità.  

LEONE: Questo mese porterà una ventata di freschezza 
nella vostra vita amorosa. Le stelle vi invitano a dedicare 
più tempo alle relazioni. Riguardo al lavoro sarà un mese 

sereno e produttivo. Avrete l’opportunità di dedicarvi ai vostri compiti 
con una rinnovata leggerezza e senza troppi ostacoli. Prendetevi cura 
di voi stessi, dedicando tempo al relax e al recupero delle energie.  

VERGINE: Uscite dalla vostra zona di comfort e apritevi a 
nuove esperienze. Prendervi una pausa dal lavoro potrebbe 
rivelarsi l’occasione ideale per rinvigorire la vita amorosa. 

Sul lavoro anche se il vostro istinto vi spinge a essere sempre operosi, 
le stelle consigliano di prendervi una meritata pausa. Considerate 
l’idea di un breve viaggio dove potrete staccare dai ritmi frenetici.  

BILANCIA: La vostra vita sentimentale trarrà beneficio dal 
benessere interiore che state coltivando. Nuove opportunità 
per consolidare la vostra indipendenza economica e stabilità 

professionale. La calma interiore e l’energia positiva ti aiuteranno ad 
affrontare questo mese con ottimismo e vitalità.  

SCORPIONE: Sarà un mese di grandi opportunità in amore. 
La fiducia in voi stessi vi permetterà di costruire relazioni 
più solide e appaganti. Il vostro successo lavorativo dipen-

derà dalla vostra capacità di organizzarvi e mantenere la concentra-
zione. Ritagliatevi momenti di relax per rigenerarvi.  

SAGITTARIO: Dovrete affrontare la sfida di rinnovare il vo-
stro equilibrio interiore, anche nelle relazioni. L’autunno po-
trebbe aver portato un velo di malinconia. In ambito 

lavorativo siete invitati a rallentare e a riflettere. La vostra salute men-
tale sarà un aspetto cruciale da considerare questo mese. 

CAPRICORNO: Periodo di sorprese sentimentali. Pur es-
sendo notoriamente focalizzato sugli obiettivi, questo mese 
ti invita a lasciare spazio all'amore. Anche se la vostra dedi-

zione al lavoro è innegabile, sarà un mese in cui potreste scoprire 
l'importanza di creare un equilibrio tra vita professionale e personale.  
L’autunno potrebbe portare un calo di energia.  

ACQUARIO: La vostra curiosità e apertura verso nuove 
esperienze vi renderanno particolarmente affascinanti. Sul 
fronte professionale avrete molte opportunità. I cambiamenti 

importanti che potrebbero verificarsi vi offriranno la possibilità di 
crescere e migliorare le vostre competenze. L’energia di questo mese 
vi incoraggia a rimanere attivi. Praticate sport. 

PESCI: In arrivo sorprese piacevoli soprattutto se saprete co-
gliere le opportunità al momento giusto. Un cambiamento 

positivo nelle tue finanze ti permetterà di vivere l’amore con 
maggiore serenità e leggerezza. I cambiamenti positivi nel tuo umore, 
dovuti a un rinnovato benessere economico, influiranno anche sulla 
tua salute mentale. Dedicherete più energie alla cura di voi stessi.  
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Quando non tira vento anche il galletto in cima al campanile manifesta del carattere.     Stanislaw Jerzy Lec

SPORT | IMPEGNATE LE SCUOLE PRIMARIE TUDERTI 

In 350 hanno corso per  
“Il più veloce di Todi” 
 

Nella mattinata 
del 9 ottobre, 
presso la pista 

di atletica “Annibale Chia-
raluce” a Pontenaia di 
Todi, si è svolta l’an-
nuale manifesta-
zione “Il più veloce 
di Todi”  in ricordo 
di Laabidi Kamal.  
A sfidarsi sulla di-
stanza dei 50 mt. 
sono stati gli alunni 
e le alunne delle 
classi terze, quarte e 
quinte delle scuole 
primarie di Todi:   
Porta Fratta, Ponte-
rio, San Fortunato, 
Collevalenza e Pan-
talla, per un totale 
di circa 350 bambini 
partecipanti. 
La gara si è svolta su 
pista dove, a batterie 
di 6 atleti alla volta, 
si sono sfidati tutti i 
bambini. I migliori 
6 tempi di ogni 
classe partecipante, 
hanno poi disputato 
le finali. 
Ad ogni partenza 
iniziava il tifo dei ri-

spettivi compagni ed 
amici, che attendevano al 
traguardo gli atleti di 
turno per congratularsi 
con un meritato abbrac-

cio o un batti cinque, in-
dipendentemente dal ri-
sultato ottenuto. La 
lezione della giornata è 
stata così incentrata sulle 

emozioni, sullo sport e 
sull’importanza della 
condivisione.  
La pista di atletica è 
gestita dal Presi-
dente  Matteo 
Natili che, supportato 
dalla sua compagna 
Agnese Patalini e 
dagli  Istruttori e dai 
ragazzi del Gruppo 
Sportivo Uisport Avis 
Todi, hanno curato in 
ogni dettaglio l’orga-
nizzazione della mani-
festazione. Di certo 
indispensabile anche il 
contributo degli inse-
gnanti che hanno ac-
compagnato i piccoli 
atleti, garantendo di-
sciplina e ordine, ne-
cessari anch’essi per la 
buona riuscita del-
l’evento. 
Nella tabella a fianco 
tutti i nomi dei finalisti 
femmine e maschi. 

Rita Famoso

TODI | IL CANE VANTA GIÀ UN RICCO PALMARES 

Valery, bloodhound di Todi,  
è European Winner 
 

All’Eurodog show 
di Celije in Slove-
nia, nell’ottobre 

scorso, sono stati protago-
nisti 15.000 cani di tutte le 
razze provenienti da tutto 
il mondo. Non potevano 
mancare a questo grande 
evento i cinofili tuderti. 
Laura Benedetti con la 
sua bellissima  Valery, 
femmina di razza bloo-
dhound di due anni, ha 
conquistato il titolo di   
European Winner,  l’im-
portante riconoscimento 
va ad aggiungersi al ricco  
palmares di Valery, già 
Giovane Campione Ita-
liano di bellezza, giovane 
Top dog 2023, Latin Win-
ner e Campionessa Ita-

liana di Bellezza. Valery è 
nata in Belgio nell’alleva-
mento Loamy’s Lane’s di 

Linda Van der Sichel, 
amica e collega di Laura, 
ma vive a Todi dall’età di 4 
mesi  e da allora rende 
speciali le giornate della 
sua famiglia. 
Alla competizione ha par-
tecipato anche la giovane 
Whippeth Another Love 

at Sineterra Arizona, per 
gli amici Fosca dell’alleva-
mento Sineterra che, 

unica italiana   
selezionata in 
una numerosis-
sima classe, ha 
ottenuto il 4° 
posto . 
Anche due pic-
colissimi boule-
dogue francesi 
dell’allevamento 

Cristina’s Diamonds 
hanno conquistato un 
terzo e quarto posto in 
classe puppy . 
Ai giovani, alla campio-
nessa e ai loro allevatori e 
proprietari tuderti vanno 
le nostre congratulazioni. 

Samuele Tomasselli



È la miseria il prezzo che paga chi è senza fantasia!       Renato Zero

AUTO E MOTO 
 
Vendo Nissan Micra 1.5 Dci, 
anno 2006, 152mila chilometri, 
buone condizioni generali, mo-
tore ottimo, consumi molto 
contenuti. Euro 2.200. Tel. 339-
1352981. 
Vendesi VW T Cross 1.0 TSI, 
STILE DSG, Benzina, cambio 
automatico e full optional; color 
Ascot Grey, Luci led, immatri-
colatra 03/2024, circa 4.000 km 
e Bollo pagato fino a fine anno, 
prezzo euro 19500,00. Tel. 335-
8122711. 
Vendesi Mazda 6 SW 2.0 TDI 
143 CV, allestimento Executive, 
cambio manuale a 6 marce, 
buone condizioni generali, cer-
chi in lega da 17 pollici, clima-
tizzatore bi-zona, airbag 
anteriori e laterali, sensori par-
cheggio anteriori e posteriori, 
sensore pioggia cristalli, sensori 
pressione pneumatici, fari ri-
condizionati recentemente, re-
visionata. Euro 2.800. Tel. 
340-3130653. 
Vendo Yamaha FZ6 S1 600 
(98CV). Anno 2004, 28000 km. 
Moto in ottime condizioni, te-
nuta sempre coperta in garage e 
su cavalletti portamoto. La moto 
presenta diversi accessori after-
market omologati. Tel. 320-
7961027. 
 

IMMOBILI 
 
Vendo appartamento 
terzo piano con 
ascensore, a Ponterio 
di Todi, Voc. Bodo-
glie, in palazzina di 
recente costruzione, 
con vista panoramica, 
esposto a sud, com-
pletamente arredato, 

composto da: ingresso-sog-
giorno con angolo cottura, ca-
mera, cameretta, bagno, 
ripostiglio. Balcone e ampio ter-
razzo con possibilità di chiusura 
con infisso. Classe energetica C, 
già in regola con le normative 
europee. Tel. ore serali: 347-
4764069. 
Vendo appartamento completa-
mente ristrutturato a Pian di 
Porto, zona residenziale con bel-
lissima vista su Todi, composto 
da: 3 camere, 2 bagni (con fine-
stra), soggiorno, cucina con ca-
mino, soffitta, terrazzi, bagni già 
arredati (uno con doccia idro-
massaggio). Termo autonomo 
(compreso condizionatore). 
Abitabile da subito. Possibilità di 
visionare senza impegno. Chia-
mare o.s. o lasciare un contatto 
su whatsapp e sarete richiamati. 
Tel. 327-8096216. 
Vendesi appartamento con ter-
reno loc. Pontecuti, Todi. Tel. 
347-3160673. 
Vendo casa a Pantalla di Todi, 
66 mq con garage e fondi, in-
gresso indipendente e strada 
privata. Tel. 348-4589033. 
Cerco a Todi in zona Cappuc-
cini o Quartiere Europa, un box 
(massimo 18 mq) per un pe-
riodo a termine di 12/18 mesi o 
in alternativa un ripostiglio -
cantina massimo 10 mq. Tel. 
335-8122711.  

TERRENI 
 
Vendesi a Fratta Todina terreno 
agricolo con: porzione edifica-
bile e accatastato, capanna, 
pozzo, olivi, recintato, urbaniz-
zato e panoramico, ottimo 
prezzo. Tel. 349-4069081. 
Vendo a Todi in zona Cappuc-
cini terreno edificabile di 1000 
mq con sopra 50 ulivi. Tel. 388-
4538826. 
Vendesi terreno seminativo di 
circa 2,5 Ha, zona Casemasce di 
Todi. Tel. 338-7849102. 
Vendesi terreno in Sismano 
(Todi) di 6700 mq molto pano-
ramico. Superficie edificabile 
5700 mq con elevato indice di 
cubatura. Tel. 377-5210064. 
 

LAVORO 
 
Ristorante a Todi cerca addette 
per la cucina, responsabili, serie, 
con massima pulizia. Si offre as-
sunzione con regolare contratto. 
Tel. 388-7767441. 
Ristorante a Todi cerca came-
rieri seri, responsabili, con mas-
sima pulizia. Si offre assunzione 
con regolare contratto. Tel. 388-
7767441. 
Ristorante a Todi cerca addetta 
come lavapiatti e aiuto cucina, 
seria e responsabile, con mas-
sima pulizia. Si offre assunzione 

con regolare contratto. Tel. 388-
7767441. 
Signora italiana automunita 
cerca lavoro come governate. 
Tel. 389-5563285. 
Azienda nel settore termoidrau-
lico   zona Fratta Todina/Mar-
sciano, cerca rappresentante per 
le province di Perugia e Terni, 
per ampliamento proprio orga-
nico, si richiede serietà e buona 
volontà. Tel. 075-8745343. 
Signora referenziata offresi per 
pulizie domestiche, uffici, con-
domini, assistenza anziani ad 
ore, badante. Automunita, espe-
rienza, serietà. Preferibilmente 
zona Gualdo Cattaneo, Giano. 
Tel. 346-5609412. 
Ragazza italiana di 33 anni cerca 
lavoro come assistenza anziani, 
con esperienza e automunita, 
per maggiori informazioni con-
tattami. Tel. 338-3123569. 
Donna italiana, automunita, con 
molta esperienza, cerca lavoro 
come sostituzioni badanti, di-
sponibile il sabato, la domenica 
e pomeriggi durante la setti-
mana, zona Todi e dintorni. Tel. 
338-2370302. 
Ragazzo di 35 anni di Todi au-
tomunito cerca lavoro come au-
tista personale, solo per 
spostamenti fuori dalla regione 
Umbria, massima serietà, no 
perditempo. Tel. 338-3123569. 

Signora cerca lavoro 
per  pulizie e assi-
stenza anziani in zona 
Marsciano. Tel. 389-
1988607. 
Cerco lavoro per puli-
zie domestiche e assi-
stenza anziani anche 
24 ore, badante tito-
lare o per sostituzioni. 
Anche zona Perugia. 
Tel. 389-5353932. 
Signora  umbra con esperienza, 
cerca nel comune di Todi lavoro 
per assistenza anziani o pulizie 
domestiche, anche per sostitu-
zioni badante titolare. Massima 
serietà. Tel. 379-2342356. 
Signora con qualifica di opera-
tore socio sanitario, automunita, 
corretta e seria cerco lavoro 
come assistenza anziani ad ore, 
la mattina in zona Todi e din-
torni. Tel. 320-3303999. 
Signora italiana, automunita, 
offresi per assistenza anziani e/o 
per pulizie domestiche, disponi-
bile di mattina, zona Todi e din-
torni. Tel. 370-1523720. 
Donna italiana, automunita, 
corretta e seria, cerca lavoro di 
mattina come baby sitter o aiuto 
in casa, dal lunedì al venerdì in 
zona Todi . Tel. 333-2779855. 
 

ARREDAMENTO 
 
Vendo sei sedie imbottite, color 
beige, quasi nuove ad euro 100. 
Tel. 349-0685321. 
 

ATTREZZATURE 
 
Vendo telecamera Wurth per 
video-ispezione, con prolunghe. 
Tel. 392-3249695. 
Vendo raccordi idraulici per tu-
bazioni acqua, cucine, bagni, 
marca Prinedo di varie misure, 

da 20 fino a 50; due barre Pri-
nedo da 32; due da 40; due da 
50; raccorderie varie Niron per 
impianti idraulici di varie mi-
sure; 10 barre di tubo Valsir per 
scarichi da mt 2.00 a due bic-
chieri, diametro 75; pressatrice 
per stringere multistrato e rac-
cordi rame, completa di gana-
sce; rotella per misurazione; 
attrezzatura manuale per strin-
gere raccorderie Prinedo. Tel. 
392-3249695. 
 

VARIE 
 
Vendo stufa Zibro, senza canna 
fumaria, seminuova.  Tel. 392-
3249695. 
Vendesi 4 cerchi in lega Range 
Rover, R 20, usato buono ad 
euro 350,00. Tel.  338-7849102. 
Vendo causa doppio regalo culla 
«Chicco Next to me Pop Up» 
colore grigio, nuova con imbal-
laggio integro, adatto anche per 
alberghi ed agriturismi. Tel. 
366-3327854. 
Vendo collana argento di Gio-
vanni Raspini con ciondolo a 
fiocco, mai utilizzata; vendo 
anello Swarovski veretta a stella, 
mai utilizzata; vendo 2 vasi ci-
lindrici color tortora da esterno, 
h 70 cm e palla bosso ottimo 
stato. Tel. 347-3302225.


